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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем по областиднем по областиднем по областиднем по областиднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер северо-восточный, умеренный, температу-
ра плюс 13-18.плюс 13-18.плюс 13-18.плюс 13-18.плюс 13-18.

21 сентября по области21 сентября по области21 сентября по области21 сентября по области21 сентября по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков, ветер северо-восточный, умеренный;
температура ночью плюс 4-9,плюс 4-9,плюс 4-9,плюс 4-9,плюс 4-9, днем плюс 14-19.плюс 14-19.плюс 14-19.плюс 14-19.плюс 14-19.

22 сентября по области22 сентября по области22 сентября по области22 сентября по области22 сентября по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков, ветер северо-восточный, умеренный;
температура ночью плюс 4-9, плюс 4-9, плюс 4-9, плюс 4-9, плюс 4-9, местами заморозки до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1,
днем плюс 14-19, плюс 14-19, плюс 14-19, плюс 14-19, плюс 14-19, местами до плюс 21.до плюс 21.до плюс 21.до плюс 21.до плюс 21.

Нашим надо помогать
Компания «Воронежсельмаш» принимала участие в про-
ходившей с 12 по 16 сентября в Госдуме выставке рос-
сийских сельхозмашин под девизом «Российскому селу
– российскую сельхозтехнику». Воронежцы, в частности,
представили новую разработку – универсальную зерноочи-
стительную машину УСВ-60. Константин Бабкин, прези-
дент Союза производителей сельхозтехники «Союзагро-
маш» (организаторы выставки), подчеркнул, что «сегодня
созданы такие условия, когда ввозить сельхозтехнику в
Россию выгоднее, нежели здесь ее производить». Пресс-
служба Союза уточняет – наша недорогая и качественная
техника способна конкурировать с западными аналога-
ми, но если российские власти не примут адекватные
меры по защите отечественного производителя, то к 2006
году импортная техника завоюет свыше 60 процентов
внутреннего рынка.

Определено место слушаний
Как сообщает пресс-служба Воронежской городской
Думы, определено место проведения публичных слуша-
ний о внесении изменений в Устав городского округа
город Воронеж. Слушания состоятся 6 октября 2005 года
по адресу: улица Пушкинская, 13 (в помещении киноконцер-
тного зала «Космос»). Начало – в 10.00.

Гармония фактов и цифр
Воронежская государственная статистика в этом году
отмечает 170-летний юбилей. Ее история начинается с
первой половины XIX века, когда «для полного познания о
положении каждой губернии было предписано губернато-
рам по особой форме сообщать необходимые сведения по
разным разделам». Первым председателем Губернского
статистического комитета стал воронежский граждан-
ский губернатор Дмитрий Никитич Бегичев. В комитет в
качестве непременных членов входили губернский пред-
водитель дворянства, вице-губернатор, попечитель гим-
назии, губернский прокурор, инспектор врачебной упра-
вы, директор народных училищ и представитель от ду-
ховной консистории.

«Афганцы» пойдут на митинги
Проблемы «афганцев», семей погибших игнорируются
властями как на уровне районов, так и на уровне облас-
ти, поэтому необходимо перейти к активным формам
протеста – митингам и пикетированию. Такой призыв
прозвучал на областной отчетно-выборной конференции
«афганцев», которая прошла в минувшую пятницу. Предсе-
дателем совета Воронежской региональной организации
Российского Союза ветеранов Афганистана вновь избран
Владимир Михайленко.

Разыскиваются родители
К реализации проекта «Я ищу тебя, мама!» приступил
отдел охраны прав детства совместно с информацион-
но-аналитическим отделом администрации города. По
замыслу организаторов, проект должен помочь найти ро-
дителей для малышей, с первых дней жизни лишенных
родительской заботы и семейного уюта. Воронежцы могут
взять ребенка из интерната на выходные и праздничные
дни, оформить под опеку, усыновить, организовать прием-
ную семью. Подробная информация и фотографии детей
представлены на официальном сайте администрации го-
рода в разделе «Проекты»: www.voronezh-city.ru. Контакт-
ный телефон: 55-14-66.

Сады в «Никитинке»
В отделе редкой и ценной книги Никитинской библиоте-
ки открылась новая выставка «Путешествовать, не по-
кидая родного гнезда». Тема её – знаменитые сады и парки,
заповедники, выдающиеся памятники архитектуры. В зале
собраны книги, альбомы, атласы, энциклопедии, содержа-
ние которых поможет посетителю оценить значение велико-
го наследия прошлого, радуясь сохранившимся памятни-
кам и скорбя о безвозвратно погибших.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Виктор РУДЕНКО, Юлия САВЕЛЬЕВА,
Елена СЕМИЛЕТОВА, Виталий ЧЕРНИКОВ.

Пойдем верным
курсом! А там
видно будет...

По словам руководителя
Главного финансового управле-
ния Воронежской области На-
дежды Сафоновой, чтобы орга-
ны местного самоуправления
могли исполнять свои полномо-
чия, нужны средства. Рассмот-
ренный на расширенной колле-
гии законопроект, после приня-
тия его депутатами областной
Думы, определит порядок уста-
новления нормативов отчисле-
ний от федеральных, региональ-
ных налогов и сборов в местные
бюджеты. Также определится
порядок образования областно-
го фонда финансовой поддерж-
ки поселений, распределения
дотаций и ряд других важнейших
параметров. Словом, новый за-
кон будет регламентировать
межбюджетные отношения в
области, а значит, без него не-
возможно принять закон «Об
областном бюджете на 2006
год».

Согласно законопроекту,
серьезным изменениям подвер-
гнется система финансовой под-
держки муниципальных образо-
ваний. Если ранее методика
расчета дотации на выравнива-
ние уровня бюджетной обеспе-
ченности законодательно не ут-
верждалась, то теперь все это
принимается в форме законо-
проекта Воронежской области.

При регулировании межбюд-
жетных трансфертов из област-
ного бюджета предлагается при-
нять за основу следующие фор-
мы финансовой поддержки му-
ниципальных образований: об-
ластной Фонд финансовой под-
держки поселений и областной
Фонд финансовой поддержки
муниципальных районов (город-
ских округов). Закон предусмат-
ривает также создание в соста-
ве бюджетов еще трех фондов,
которых ранее не было.

Теперь в основу выравнива-

Сумерки озарились
пламенем
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На этот раз, к счастью, все
обошлось. Пострадало не-
сколько гектаров леса, а
само возгорание было лока-
лизовано в течение часа. По
одной из версий Главного Уп-
равления ГО и ЧС области,
пожар в Подгоренском лес-
хозе возник по неосторожно-
сти отдыхавших там людей.
Правда, виновных, как во-
дится, отыскать так и не уда-
лось. И это был не единствен-

ный случай лесного пожара –
в тот день только в пригоро-
де Воронежа было отмечено
семь подобных случаев.

Сергей ЛЬВОВ.

Фото Акима ГУБАНОВА.

«Плавная динамика»
взлета цен

Вчера подслушал разговор двух соседей: «Дожились! Вчера за
30 литров 92-го бензина отдал полтысячи рублей. А заправщица и вовсе
говорит: заливай до полного, завтра могут быть новые цены…» - «А ты
думаешь, почему все дорожает?! Нам, бюджетникам, зарплату повысят
на копейку, а ростом цен отберут рубль».

На прошлой неделе цена на
дизельное топливо  в Воронеж-
ской области преодолела знако-
вый рубеж в 15 рублей за литр.
Селяне в отчаянии – в полях ещё
полным-полно свеклы, к подсол-
нечнику не приступали. На гра-
ни акций протеста перевозчики
грузов  и пассажиров – и без
того недешевые цены на услуги
стремительно приближаются к
их себестоимости, а частнику
убытки никто компенсировать
не будет.

В этой ситуации удивляет по-
зиция государства, особенно на
фоне эффективных действий
правительств тех стран, которые
нефть импортируют. В Украине

президенту пришлось вмеши-
ваться в открытую конфронта-
цию правительства и топливных
компаний, в европейских стра-
нах правительствами введены
специальные нормы компенса-
ций по отраслям, стимулируется
переход на альтернативные
виды топлива.  На прошлой не-
деле хоть какой-то комментарий
дал глава Минэкономразвития
Герман Греф. Он заявил, что «рез-
кого повышения стоимости бен-
зина до конца года не ожидает-
ся». Правда, потом оговорился:
«Если не будет резких скачков
цены на нефть на внешних рын-
ках». Поразительно, что  прави-
тельственный чиновник по сути

же – 16,3), а дизтопливо – 15,9
рубля (в Воронеже – 15,1). За
две недели цены на бензин и
дизтопливо выросли соответ-
ственно на 7 и 8 процентов. Но
здесь все относительно – раз-
брос цен в самом Воронеже на
одну и ту же марку топлива на
АЗС – в пределах рубля (кстати,
то, что бензин дорожает, вовсе
не означает, что он будет каче-
ственнее). Из  московских офи-
сов топливных компаний нам
«сигналят», что в ближайшие не-
дели рост цен на бензин продол-
жится.

Конечно, нельзя сказать, что
правительство совсем бездей-
ствует. Тот же Герман Греф на-
стойчиво заявляет о необходи-
мости изменения системы нало-
гообложения в нефтяной отрас-
ли России, чтобы снять жесткую
привязку к внешней цене на
нефть. Но при этом умалчивает
(а экономистам это известно) о
том, что если такие поправки к
Налоговому кодексу пройдут, то
их действие начнется не ранее
2006 года. А ведь страна полу-
чает немалые деньги именно от
экспорта нефти за рубеж
(вспомните, «радость за себя» от
все растущего Стабилизацион-

открыто признал, что нашим
бензиновым рынком правят с
Лондонской и Нью-Йоркской
нефтяных бирж. В общем, от не-
приятных сюрпризов мы не зас-
трахованы. Пытаясь успокоить
общественное мнение, Герман
Владиленович заметил, что
«пока по всем прогнозам плав-
ная динамика сохранится». Дип-
ломатический язык министра
достоин похвалы, но почему-то
при словах о сохранении «плав-
ной динамики» последних меся-
цев на язык просятся нецензур-
ные выражения.

О стабильности на нефтяном
рынке в ближайшее время нам
придется забыть. Насколько из-

вестно, пока розничные продав-
цы стремятся даже сдерживать
цены на автозаправках – если
бы они «гнались» за оптовыми,
то литр бы «подскакивал» за не-
делю на  2-2,5 рубля.

Если отпускные цены на неф-
теперерабатывающих заводах
за прошлую неделю выросли в
среднем на дизтопливо - на 6,8
процента, а на бензин - на 4,5
процента, то в рознице рост цен
гораздо ниже: на ДТ - на 2,3 про-
цента, на бензин - на 2,4 про-
цента.  К примеру, по данным
Московской топливной ассоци-
ации, 92-й бензин на автозап-
равках  столицы в среднем про-
дается по 17,3 рубля (в Вороне-

ного фонда). Может быть, госу-
дарству пора прекращать «де-
лать огромные бабки» на нефте-
экспорте, а подумать, как защи-
тить от обнищания сограждан…

Многие из тех, кто не первый
год следит за ситуацией на не-
фтяном рынке, уверяют, что в но-
ябре наступит долгожданная се-
зонная стабилизация цен – про-
сто зимой большинство сограж-
дан предпочитают ставить «же-
лезных коней» на прикол до вес-
ны. Вот только уровень такой
стабилизации может оказаться
вовсе неприятным – особо сме-
лые заявляют, что 92-й не пре-
высит 20 рублей за литр, а диз-
топливо – 18 рублей. Как это
отразится на ценах в отраслях,
зависимых от поставок горюче-
го (а это в той или иной степени
все отрасли), не трудно предста-
вить. Вот и получается «плавная
динамика» взлета цен.

В конце минувшей недели в
Новосибирской области около
тысячи человек с техникой, сре-
ди которых в основном предста-
вители сельхозорганизаций, пе-
рекрыли на два часа федераль-
ную автотрассу «Байкал». Свои-
ми действиями селяне стреми-
лись привлечь внимание прези-
дента, правительства и депута-
тов к ситуации вокруг роста цен
на ГСМ. Ведь в Сибири еще и
жатва хлебов не завершилась…
И российское долготерпение,
знаете ли, не бесконечно.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

АКТУАЛЬНО

В областной администрации обсужден проект региональ-
ного закона «О межбюджетных отношениях органов
государственной власти и органов местного самоуправле-
ния в Воронежской области», который станет очередным
шагом к реализации на территории Воронежской области
федерального закона о местном самоуправлении.

ния бюджетной обеспеченности
будет заложен принцип софи-
нансирования. Это можно пояс-
нить на простом примере. Допу-
стим, в каком-то районе прохо-
дит дорога, требующая серьез-
ного ремонта, а собственных
средств у местной власти недо-
статочно. Чтобы получить по-
мощь из областного бюджета,
нужно выделить хотя бы часть
требуемой суммы из районного.

Кроме того, новая методика
поддержки муниципальных об-
разований будет носить двухсту-
пенчатый характер. Сначала бу-
дут направлены средства в са-
мые малообеспеченные райо-
ны. На втором этапе средства
поступят в районы, бюджетная
обеспеченность которых немно-
го ниже средней по области. Та-
ким образом, если до выравни-
вания разница между «богаты-
ми» и «бедными» районами мог-
ла быть восьмикратной, то пос-
ле него - не более чем в два
раза. То есть получателями
средств Фонда поддержки ста-
нут все муниципальные образо-
вания, за исключением самых
обеспеченных.

В свою очередь, на районном
уровне будут созданы фонды вы-
равнивания бюджетной обеспе-
ченности сельских поселений,
средства из которых будут рас-
пределяться аналогичным обра-
зом.

В настоящее время при обла-
стной администрации создана
рабочая группа, в состав кото-
рой вошли руководители и заме-
стители руководителей управле-
ний областной администрации.
В сжатые сроки им предстоит
доработать законопроект с уче-
том принятых на минувшей кол-
легии поправок и замечаний.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.

Пресс-центр администрации
Воронежской области.

будут выстроены
межбюджетные

отношения
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ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ СООБЩАЕТ:

В соответствии со статьей 53 ЗаконаВ соответствии со статьей 53 ЗаконаВ соответствии со статьей 53 ЗаконаВ соответствии со статьей 53 ЗаконаВ соответствии со статьей 53 Закона
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лиц» окружные избирательные комиссиилиц» окружные избирательные комиссиилиц» окружные избирательные комиссиилиц» окружные избирательные комиссиилиц» окружные избирательные комиссии
по повторным выборам депутатов Воро-по повторным выборам депутатов Воро-по повторным выборам депутатов Воро-по повторным выборам депутатов Воро-по повторным выборам депутатов Воро-
нежской областной Думы четвертого со-нежской областной Думы четвертого со-нежской областной Думы четвертого со-нежской областной Думы четвертого со-нежской областной Думы четвертого со-
зыва зарегистрировали кандидатами взыва зарегистрировали кандидатами взыва зарегистрировали кандидатами взыва зарегистрировали кандидатами взыва зарегистрировали кандидатами в
депутаты Воронежской областной Думы:депутаты Воронежской областной Думы:депутаты Воронежской областной Думы:депутаты Воронежской областной Думы:депутаты Воронежской областной Думы:

по избирательному округу №7, 7 сентяб-
ря 2005 года -

ЛЕСНИКЛЕСНИКЛЕСНИКЛЕСНИКЛЕСНИКОВА ОВА ОВА ОВА ОВА Сергея Николаевича,Сергея Николаевича,Сергея Николаевича,Сергея Николаевича,Сергея Николаевича,
1975 года рождения, исполнительного ди-
ректора фирмы  «СВС-Воронеж», выдвину-
того в порядке самовыдвижения;

14 сентября 2005 года -
КОТКОТКОТКОТКОТЛЯРЛЯРЛЯРЛЯРЛЯРА А А А А Валентина Алексеевича,Валентина Алексеевича,Валентина Алексеевича,Валентина Алексеевича,Валентина Алексеевича,

1959 года рождения, директора Воронеж-
ского регионального отделения обществен-
ной организации «Воронежская областная
федерация туризма», выдвинутого  в поряд-
ке самовыдвижения;

СТСТСТСТСТАНОВОВА АНОВОВА АНОВОВА АНОВОВА АНОВОВА Александра Степановича,Александра Степановича,Александра Степановича,Александра Степановича,Александра Степановича,

1953 года рождения, начальника группы
охраны объекта ООО «Барс», выдвинутого
в порядке самовыдвижения;

по избирательному округу №8, 16 сен-
тября 2005 года -

ВАРВАРВАРВАРВАРДАНЯН ДАНЯН ДАНЯН ДАНЯН ДАНЯН Андрея Сейрановича, Андрея Сейрановича, Андрея Сейрановича, Андрея Сейрановича, Андрея Сейрановича, 1982
года рождения, директора  ООО «Фотон»,
выдвинутого в порядке самовыдвижения;

ЩЕРБАКЩЕРБАКЩЕРБАКЩЕРБАКЩЕРБАКОВА ОВА ОВА ОВА ОВА Сергея Яковлевича,Сергея Яковлевича,Сергея Яковлевича,Сергея Яковлевича,Сергея Яковлевича,
1956 года рождения, главного врача ГУЗ
«Областная клиническая офтальмологичес-
кая больница»,  выдвинутого в порядке са-
мовыдвижения;

РЯБЫХ РЯБЫХ РЯБЫХ РЯБЫХ РЯБЫХ Виктора Васильевича, Виктора Васильевича, Виктора Васильевича, Виктора Васильевича, Виктора Васильевича, 1940
года рождения, помощника председателя
президиума Воронежской межтерритори-
альной коллегии адвокатов,  выдвинутого
в порядке самовыдвижения;

по избирательному округу №10, 15 сен-
тября 2005 года -

ЦУКАНОВА ЦУКАНОВА ЦУКАНОВА ЦУКАНОВА ЦУКАНОВА Олега ВячеславовичаОлега ВячеславовичаОлега ВячеславовичаОлега ВячеславовичаОлега Вячеславовича,
1963 года рождения, заместителя дирек-
тора по общим вопросам ООО «Торговый
дом ВЗР», выдвинутого в порядке самовыд-
вижения.

ОФИЦИАЛЬНО

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Тарифы не изменятся
Операторы денежных переводов прогнозируют уве-
личение объема этого рынка в России, но изменять
тарифы пока не собираются. По данным Банка Рос-
сии, объем денежных переводов физических лиц, осу-
ществленных из РФ через системы денежных перево-
дов и Почту России, в первом полугодии 2005 года со-
ставил 1,307 миллиарда долларов. Это почти в два раза
больше показателя аналогичного периода прошлого
года - 761 миллиона. В РФ в первом полугодии текущего
года физлица перевели 462 миллиона долларов против
345 миллионов за аналогичный период прошлого года.
Тем не менее, по словам директора системы «ЮНИСТ-
РИМ» Сурена Айрияна, тарифы изменяться не будут,
поскольку они являются «одними из низких тарифов
на рынке денежных переводов». Комиссия «ЮНИСТРИ-
Ма» за перевод составляет 1-2% в зависимости от на-
правления.

Продолжается ликвидация
В Приморском и Хабаровском краях продолжается
проведение комплекса мероприятий по ликвида-
ции вспышки ящура. Об этом говорится в сообщении
пресс-службы МЧС РФ. «В десяти районах Хабаровско-
го и Приморского краев продолжается комплекс проти-

воэпизоотических карантинных мероприятий по лик-
видации и предотвращению распространения заболе-
вания ящуром крупного рогатого скота», - говорится в
сообщении. По данным МЧС, всего с конца августа за-
болело около 1850 животных, все они были забиты и
захоронены. «В населенных пунктах, где были зареги-
стрированы случаи заболевания, введен карантин», -
напоминается в документе.

Диалог Украины
За последние несколько месяцев международный
диалог, который Украина ведет по нескольким на-
правлениям и, в частности, с США, НАТО и ЕС, «ради-
кально изменился к лучшему», заявил президент Ук-
раины Виктор Ющенко. Выступая в воскресенье в эфи-
ре телекомпании Си-эн-эн в беседе с известным веду-
щим Лэрри Кингом, Ющенко сообщил, что активиза-
ция такого диалога является частью новой стратегии
новых украинских властей. В то же время Виктор Ющен-
ко заявил, что Украина считает Россию своим партне-
ром и никогда не нанесет вреда России. «Мы никогда не
предадим наше партнерство. Мы никогда не нанесем
вреда России, мы никогда не будем работать против
России. Россия - это наш сосед», - заявил Ющенко.

По материалам РИА «Новости».

В минувшее воскресенье Воронеж стал од-
ним огромным стадионом. День физкуль-
турника, который Воронежская область вот
уже пятый год отмечает отдельно от всей
России, в этом году символично совпал с
Всероссийским днем бега и «Кроссом На-
ций» - самым масштабным по количеству
участников и географии летним спортив-
ным мероприятием страны. После массо-
вых забегов колонна спортивных делега-
ций прошла по проспекту Революции на
главный стадион города. Там начиналось
красочное шоу, в котором было задейство-
вано около 3 тысяч человек.

Формат проведения «Кросса Наций» не имеет
аналогов в мировой спортивной практике: старт
был дан в полдень 18 сентября в 44 городах Рос-
сии. 450 тысяч участников, представляющие гро-
мадную территорию от  Камчатки до Балтики, на-
чали единое спортивное движение. Наряду со
спортсменами-любителями на старт вышли олим-
пийцы и ветераны спорта – каждый из них личным
примером пропагандировал здоровый образ жиз-
ни. Участие в забеге представителей законодатель-
ной и исполнительной власти явилось, в свою оче-
редь, демонстрацией серьезного внимания к раз-
витию физкультуры и спорта.

(Окончание на 6-й стр.)
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Владимир КЛЮЧНИКОВ:

Каждому понятно, как трав-
матична, сложна и опасна опе-
рация, длящаяся много часов, и
как долго идет потом восстанов-
ление здоровья больного. Но
иного выхода у медицины не
было, потому что с таким врож-
денным несчастьем пациенты
либо умирали в детском возра-
сте, либо мучились, пока жили.
Ежегодно на воронежской зем-
ле рождается около 40 детей с
подобными пороками, и нынче
почти 600 ребятишек во всех
районах области ждут помощи.

Десять лет назад в детском
кардиологическом центре Бра-
тиславы была проведена пер-
вая в мире транскатетерная
операция с использованием си-
стемы Amplatzer. Она стала воз-
можной благодаря использова-
нию в практической медицине
высоких научных технологий и

Заплата…
на сердце

новых суперсовременных мате-
риалов. За десять лет в кардио-
логических центрах мира прове-
дено уже более 30 тысяч таких
операций.

И вот теперь профессор из
Словакии Павел Гавора приехал
в Воронеж, чтобы не только про-
демонстрировать чудеса новой
методики, но и научить им воро-
нежских кардиохирургов. Слово
«чудеса» здесь даже не преуве-
личение, поскольку дефекты
сердца устраняются не только
без остановки его, но и, чаще
всего, при местной анестезии в
месте введения катетера в кро-
веносные сосуды бедра. Опера-
ция длится 40-50 минут, а через
сутки после нее больной уже
может быть выписан из стацио-
нара домой.

Сердечная «заплатка», назы-
ваемая окклюдером, сделана из

титана и никеля. Она напомина-
ет собой сложенный миниатюр-
ный зонтик и в таком виде дви-
гается вместе с катетером к сер-
дцу. В сжатом состоянии размер
этой «заплатки» не превышает
трех миллиметров, но при рас-
крытии окклюдер способен зак-
рыть отверстие до трех сантимет-
ров в диаметре. Под контролем
приборов хирург доводит это при-
способление до дефекта в стен-
ке сердца, раскрывает его и уби-
рает катетер. Через полгода ме-
сто операции зарастает, и даже
с помощью диагностических при-
боров его трудно определить.

В нашей стране такие опера-
ции проводятся пока только в
Москве на базе научного Цент-
ра сердечно-сосудистой хирур-
гии им. Бакулева. Но цена их
очень велика. Достаточно ска-
зать, что сам окклюдер стоит
180 тысяч рублей. Поэтому по-
пасть в Московский центр паци-
енту из российской провинции
чрезвычайно сложно. А ведь, по
словам главного врача Воро-
нежской детской клинической
больницы №1 Анатолия Швыре-
ва, проблема сердечно-сосуди-
стых патологий среди детей с
каждым годом становится все
острее. Они составляют сегодня
уже четверть всех патологий дет-
ского организма.

Будем надеяться, что когда
наши кардиохирурги освоят но-
вую методику, то надежда на луч-
шее станет не так далека. Кста-
ти сказать, словацкий гость
очень высоко отозвался не толь-
ко о способностях воронежских
докторов, но и отметил насы-
щенность операционных совре-
менным оборудованием. А это
уже заслуга руководителей на-
шей больницы №1 и ее главно-
го врача Владимира Эктова.

Борис ВАУЛИН.

ВПЕРВЫЕ В ВОРОНЕЖЕ

 «Коммуна» уже сообщала, что в минувший четверг в
Воронежской областной клинической больнице словац-
ким хирургом Павлом Гаворой были проведены первые в
истории областной медицины операции на сердце с
использованием системы Amplatzer. Дефекты межпред-
сердной перегородки - наиболее частные патологии
среди врожденных пороков сердца. Десятки лет до
сентября 1995 года они во всем мире лечились хирурги-
ческим путем. Операции проводились на «открытом»
сердце, при вскрытой грудной клетке пациента, с исполь-
зованием системы искусственного кровообращения.

ВЕСТИ
Из бригады в университет

Выпускник Шапошниковской сель-
ской школы Ольховатского района
Алексей Неровный стал студентом Во-
ронежского агроуниверситета. Выбор
профессии инженера-механика для него
предопределило участие в работе учебно-
производственной бригады. Ребята не од-
нажды уже были отмечены наградами Все-
российского выставочного центра, их пре-
мировали трактором «Беларусь» с набором
прицепной техники. Вот и нынче они по-
лучили 38,8 центнера пшеницы с гектара.

Столетие – на огороде
Родные и земляки зашли к житель-

нице Россоши Анне Давыдовне Бочар-
никовой, чтобы поздравить ее со столет-
ним днем рождения. А застали бабушку на
огороде. Секрет долголетия не скрывает:
«Всю жизнь в работе. Из колхоза до семи-
десяти лет не уходила. И сейчас беру тя-
почку в руки, пропалываю сорняки».

Подростки военной поры
Стараниями Песковской сельской

администрации Петропавловского рай-
она восстановлена справедливость. 93
односельчанам, работавшим несовершен-
нолетними подростками в колхозе в годы
войны, подтверждено звание труженика
тыла.  Им торжественно вручены удосто-
верения на медали «За доблестный труд в
Великой Отечественной войне 1941-
1045гг.» Это дает ветеранам право на ряд
льгот и денежную добавку к пенсии.

Взяли под стражу
Кассир-бухгалтер, присваивая день-

ги и похитив сахар, нанесла ущерб сво-
ему колхозу имени Калинина на сумму
177954 рубля. Подгоренский районный
суд взыскал с Н.М.Просоедовой эти день-
ги и отправил ее на два с половиной года в
исправительную колонию общего режима.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр «Коммуны».

Как мы уже сообщали, на прошлой неделе в гостях у «Ком-
муны» побывал Владимир КЛЮЧНИКОВ - сразу после того,
как на внеочередном своем заседании депутаты Воронеж-
ской областной Думы избрали его своим председателем.
Так что встреча с коллективом издательской группы «Ком-
муна» стала первым его выходом «в люди» в новом каче-
стве. Принимая от сотрудников газеты поздравления  с
избранием на столь ответственный пост, Владимир Ивано-
вич не преминул отметить,  что уже много лет является
постоянным подписчиком «Коммуны», с удовольствием
всегда ее читает, и у него всегда были тесные связи с
редакцией, независимо от  того, где он работал.

- Помогала мне «Коммуна», кстати
говоря, - с улыбкой вспоминал он, - и
в моих предвыборных кампаниях.
Два созыва подряд меня избирали с
большим преимуществом от соперни-
ков. А  теперь уже и в третий раз из-
биратели доверие оказали, так что я
могу назвать себя старожилом Думы.
Большего парламентского стажа сре-
ди нынешнего созыва практически ни
у кого нет. Хотя в душе я до сих пор
производственник и лишних слов осо-
бо не люблю. Поэтому, думаю, обой-
демся сегодня без программных за-
явлений. А так, о жизни, если хотите,
я готов к диалогу – поговорим попро-
сту.

А жизнь моя – как у всех. Нас было
у матери уже двое ребятишек, когда
отца забрали в армию. Он служил на
флоте, и шесть лет, если кто знает кол-
хозную жизнь, то шесть лет она одна
– и 50 соток огорода, 3 гектара свек-
лы, она свекловичницей была, - это
было очень непросто воспитывать де-
тей. В селе Кучугуры Нижнедевицко-
го района была у нас такая плетеная,
глиной обмазанная хатка с завалин-
ком – вот в ней мы шесть лет, пока
отец не вернулся из армии, и жили.

Потом уже, когда он в 54-м году
пришел из армии, начал работать в
транспортных предприятиях - в Хлев-
ном, потом в Данкове Липецкой об-
ласти, потом Кашира, Землянск – я
шесть школ сменил, пока аттестат по-
лучил. Учился я более или менее при-
лично – с медалью закончил, потом
в институте -  диплом с отличием, в ас-
пирантуре меня оставляли. Но я к это-
му времени уже успел жениться, а
зарплата у аспиранта тогда была 110
рублей, и я не остался на кафедре. По-
том армия – все как положено, я там
высочайшую должность имел - дослу-
жился до младшего сержанта, коман-
дира отделения, хотя сейчас-то я уже
майор. Ну, а все остальное – работа.

Фамилия у меня самая обычная –
Ключниковых полдеревни было. Од-
нако из близких родственников у
меня  осталась только сестра, она
врач, и больше практически у меня
родственников-то и нет.

Сын десять лет отслужил в налого-
вой полиции, внук у меня уже боль-
шой - десять лет ему, радует своими
успехами, учится тоже прилично. Лю-
бознательный такой парень, интерес-
но с ним общаться: он уже кое в чем,
особенно в вопросах телекоммуника-

ционных, может дать мне фору. Жена
работает еще пока, на пенсию не то-
ропится.

Мои профессиональные интересы,
от отца повелось, всегда были с
транспортом связаны. Благодаря и
моим усилиям, в том числе - депутат-
ским, в районах области транспорт-
ное обслуживание нам удалось удер-
жать на довольно высоком уровне.
Вот любят нас сравнивать с Белгоро-
дом, с Липецком, я вам однозначно
могу сказать  - у нас не хуже, чем там.
И люди это замечают, кстати говоря.
У нас практически все сельские рай-
оны и население регулярным авто-
бусным сообщением охвачены. И на
довольно стабильном – независимо
от времен года – уровне.

(От редакции.От редакции.От редакции.От редакции.От редакции. Заслуги В.И. Ключ-
никова на профессиональном попри-
ще отмечены высокой государствен-
ной наградой: Президент вручил ему
– не как депутату, а как транспортни-
ку – медаль ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» II степени).

- Очень больная для Воронежа- Очень больная для Воронежа- Очень больная для Воронежа- Очень больная для Воронежа- Очень больная для Воронежа
тема - ситуация с городским транс-тема - ситуация с городским транс-тема - ситуация с городским транс-тема - ситуация с городским транс-тема - ситуация с городским транс-
портом. Есть ли надежда его возро-портом. Есть ли надежда его возро-портом. Есть ли надежда его возро-портом. Есть ли надежда его возро-портом. Есть ли надежда его возро-
дить?дить?дить?дить?дить?

- Такие попытки предпринимались
неоднократно. И на планерках у гу-
бернатора этот вопрос постоянно
поднимался. И конкретные предложе-
ния к администрации города по воз-
рождению транспорта общего
пользования были. Ну не может мил-
лионный город целиком зависеть
только от частников!

У нас сегодня самая большая беда,
и я говорил об этом руководству го-
рода, – мы теряем производственную
базу общественного транспорта.
Трамвайно-троллейбусное управле-
ние – в состоянии банкротства. Если
продадут (и продадут, скорее всего, за
бесценок) 1-й троллейбусный парк,
парк на улице Хользунова и парк на
улице Матросова, то говорить о воз-
рождении городского пассажирского
транспорта будет очень сложно.

Такая же ситуация с автомобиль-
ным транспортом. Главная на сегод-
ня проблема – нет базы, некуда эле-
ментарно поставить автобусы. И
единственная структура, которая се-
годня сохранилась – и то на област-
ном уровне собственности – это 3-е
пассажирское автохозяйство, мое
родное предприятие, где я начинал
работать. Вот там –100 «живых» ав-

тобусов народного маршрута. И там
же еще – около 220 машин, которые
принадлежат сегодня области.

А предложение правительства о
500 автобусах и 500 троллейбусах,
предоставляемых Воронежу на усло-
виях гослизинга, пока остается в
силе. Нужна добрая воля городских
властей, а организационные момен-
ты, связанные с реализацией этого
проекта, берутся решать специалис-
ты. Если городская власть пойдет на-
встречу этим пожеланиям, значит,
можно надеяться, что Воронеж смо-
жет этим предложением воспользо-
ваться.

Есть и другие пути возрождения
муниципального транспорта в облас-
тном центре. И мы, конечно, будем
предлагать их городу.

А пока частники беззастенчиво
диктуют свои условия. Только за пос-
ледний месяц бензин подорожал на
1,5 рубля, частники тут же – давайте
повышать тариф. Но он и так уже пре-
дельный! Этот бизнес очень прибыль-
ный и без повышения тарифов. А если
учитывать, что 16 миллионов рублей
из федеральной казны – в компен-
сацию за перевозку льготников - еже-
месячно уходит в карман перевозчи-
ков,  то прибыль достаточна.

Частные перевозчики изначально
привыкли получать большую норму
прибыли -  больше 100 процентов. Для
примера могу сказать: автобус ПАЗ,
когда он стоил 60 тысяч рублей, оку-
пался за три месяца (при норме в 2,5-
3 года). А дальше – чистая прибыль пе-
ревозчика. Но, если частники сегодня
говорят, что тарифы их не устраивают,
то с ними приходится считаться – по-
тому что альтернативы им у города нет.
Но на самом деле, нельзя же с милли-
онным городом так шутить, шантажи-
руя власти возможностью забастовок
водителей! И что это за понятие такое
- «хозяин маршрута», у которого нет ни
одного автобуса?!

– Сейчас появился новый вид– Сейчас появился новый вид– Сейчас появился новый вид– Сейчас появился новый вид– Сейчас появился новый вид
наркомании, особенно для молоде-наркомании, особенно для молоде-наркомании, особенно для молоде-наркомании, особенно для молоде-наркомании, особенно для молоде-
жи, – игровые автоматы. Какиежи, – игровые автоматы. Какиежи, – игровые автоматы. Какиежи, – игровые автоматы. Какиежи, – игровые автоматы. Какие
возможности у областной Думы ввозможности у областной Думы ввозможности у областной Думы ввозможности у областной Думы ввозможности у областной Думы в
решении этого вопроса?решении этого вопроса?решении этого вопроса?решении этого вопроса?решении этого вопроса?

– Мы уже приняли в первом чте-
нии серьезный закон о регулирова-
нии игрового бизнеса. Этот закон мы
долго обсуждали и общественность
привлекали, мы его обязательно при-
мем, там есть большие ограничения
по вопросам размещения автоматов.
Во-первых, порядок надо элементар-
ный навести: очень много неучтенных
автоматов. Хотя надо признать, что от
него идут большие поступления в ме-
стные бюджеты, и совсем отказывать
от этих денег, наверное, не стоит. Это
с одной стороны, а с другой – разоря-
ют людей азартные игры, ясное дело,
в том числе и автоматы, так что найти
«золотую середину» в этом вопросе –
наша святая обязанность. Чтобы, во-
первых, свободу личности не ущемить
и право играть в разрешенные игры,
а с другой стороны, упорядочить этот
бизнес, убрать автоматы подальше от
детей, убрать их из общественных
мест. Это должны быть оборудован-
ные залы, со строгим учетом доходов
и т.д. И все это в новом областном
законе будет прописано.

– Если говорить об областных– Если говорить об областных– Если говорить об областных– Если говорить об областных– Если говорить об областных
программах, связанных со строи-программах, связанных со строи-программах, связанных со строи-программах, связанных со строи-программах, связанных со строи-
тельством, на какие объекты, преж-тельством, на какие объекты, преж-тельством, на какие объекты, преж-тельством, на какие объекты, преж-тельством, на какие объекты, преж-
де всего, буде всего, буде всего, буде всего, буде всего, будут тратиться средствадут тратиться средствадут тратиться средствадут тратиться средствадут тратиться средства
из бюджета в буиз бюджета в буиз бюджета в буиз бюджета в буиз бюджета в будущем году?дущем году?дущем году?дущем году?дущем году?

– Это газификация и школы. Потом
- очень тяжелая ситуация в Воронеж-
ской области сложилась с питьевой
водой. Куда ни приедешь к избирате-
лям, вода всюду негодная. Скважины
заилены, им всем по 20 лет уже, но-
вые не строятся. Причем такая ситуа-
ция не только в Воронеже, в городе
все-таки люди спросить могут с влас-
тей. А в селе люди более терпеливые
- ждут, когда же им проведут воду.

- Сейчас много говорят о новой- Сейчас много говорят о новой- Сейчас много говорят о новой- Сейчас много говорят о новой- Сейчас много говорят о новой
структуре обладминистрации. Никакструктуре обладминистрации. Никакструктуре обладминистрации. Никакструктуре обладминистрации. Никакструктуре обладминистрации. Никак
понять не можем, что же все-такипонять не можем, что же все-такипонять не можем, что же все-такипонять не можем, что же все-такипонять не можем, что же все-таки
там такое бутам такое бутам такое бутам такое бутам такое будет? Кадры-то ведь тедет? Кадры-то ведь тедет? Кадры-то ведь тедет? Кадры-то ведь тедет? Кадры-то ведь те
же.же.же.же.же.

- Главный вопрос, и он не новый, -
это необходимость большого, на 40
процентов, сокращения численности
аппарата.

- А в самой структуре что-то из-- А в самой структуре что-то из-- А в самой структуре что-то из-- А в самой структуре что-то из-- А в самой структуре что-то из-
менится? Нуменится? Нуменится? Нуменится? Нуменится? Ну, остается агроуправле-, остается агроуправле-, остается агроуправле-, остается агроуправле-, остается агроуправле-

ние, а чем оно руководить-то буние, а чем оно руководить-то буние, а чем оно руководить-то буние, а чем оно руководить-то буние, а чем оно руководить-то будет?дет?дет?дет?дет?
- Я вам расскажу, как я вижу эту

ситуацию. Хотим мы или нет, но в ад-
министрации области должна быть
структура, которая напрямую взаимо-
действует с Министерством сельско-
го хозяйства. Сегодня через феде-
ральные структуры, через тот же Мин-
сельхоз, идет очень много федераль-
ных программ, в которых заложены
большие деньги.

Для того чтобы иметь возможность
в этих программах участвовать, кто-
то должен готовить проекты и тесно
взаимодействовать с Центром. Вся
прежняя деятельность - по принципу
директивных указаний: когда, где и
что сеять, какой кому скот выращи-
вать – осталась в прошлом. Такого ко-
личества чиновников, которые дава-
ли бы эти директивные указания, уже
не нужно. Так что сокращать их, ко-
нечно, надо. Каждый чиновник хочет
оставить, хоть на чистом листе, но за-
пятую. Так что первый этап – это со-
кращение аппарата. А второй, я ду-
маю, уже в ближайшем будущем в
областной администрации начнутся
структурные перестановки.  Но пер-
вый этап, болезненный самый, надо
пройти.

- Владимир Иванович, и все-таки- Владимир Иванович, и все-таки- Владимир Иванович, и все-таки- Владимир Иванович, и все-таки- Владимир Иванович, и все-таки
раньше была хоть какая-то кадро-раньше была хоть какая-то кадро-раньше была хоть какая-то кадро-раньше была хоть какая-то кадро-раньше была хоть какая-то кадро-
вая система. Сейчас она осталась?вая система. Сейчас она осталась?вая система. Сейчас она осталась?вая система. Сейчас она осталась?вая система. Сейчас она осталась?

- Для управленцев – ее нет, хотя
попытки создать были. Вот давайте
посмотрим: создали академию при
Президенте. Но образование, даже
самое блестящее, без практики не-
многого стоит.  Под любую высокую
должность человека надо воспитать.
Хотя есть у нас лидеры в этом плане.
Взять, например, главу Лискинского
района Виктора Шевцова: как в об-
щей для всех неблагоприятной обста-
новке он смог и клубы содержать –
ни один не закрыли, и стадионы но-
вые строить, и 300 ребятишек ходят
в спортивные залы - тренера откуда-
то притащил, тот сейчас из «шпинга-
летов» наших чемпионов делает. То
есть выходит - мировоззрение у него
такое. А почему? Потому что он про-
шел хорошую школу: был вторым сек-
ретарем обкома комсомола, предсе-
дателем райисполкома, знает моло-
дежь, знает, что такое хозяйственная
работа. С одной стороны – теорети-
ческие познания, а с другой – жиз-
ненная основа.

- Ваше отношение к работе депу-- Ваше отношение к работе депу-- Ваше отношение к работе депу-- Ваше отношение к работе депу-- Ваше отношение к работе депу-
татов на постоянной основе?татов на постоянной основе?татов на постоянной основе?татов на постоянной основе?татов на постоянной основе?

- На сегодняшний момент, по наше-
му законодательству, 22 депутата в
областном парламенте имеют право
работать на постоянной основе. У нас
таких сегодня 14 – это председатель
и руководители комитетов. Делать ре-
гиональный парламент полностью
профессиональным нет необходимо-
сти. Мы решаем локальные задачи
региона. Мы не Госдума, которая дол-
жна 500 или 600 законов в год при-
нять. Те основополагающие законы,
которые мы принимаем, это, прежде
всего, бюджет – основа нашей жиз-
ни на целый год. А дальше идет все
то, что положено по регламенту. Это
взаимодействие исполнительных и
законодательных органов власти, это
экология, безопасность. Но все это
прописано в федеральных законах.
Сделать что-то такое свое, выходящее
за рамки федеральных законов, мы
не можем. И поэтому 13 комитетов,
которые у нас есть, вполне достаточ-
но. И тех, кто в них работает на посто-
янной основе, – тоже. И даже, может
быть, мы внесем в регламент изме-
нения, чтобы это количество – 22 че-
ловека на постоянной основе – со-
кратить.

- Владимир Иванович, на вашей- Владимир Иванович, на вашей- Владимир Иванович, на вашей- Владимир Иванович, на вашей- Владимир Иванович, на вашей
памяти уже три депутатских созыва.памяти уже три депутатских созыва.памяти уже три депутатских созыва.памяти уже три депутатских созыва.памяти уже три депутатских созыва.
Как бы вы оценили нынешнюю об-Как бы вы оценили нынешнюю об-Как бы вы оценили нынешнюю об-Как бы вы оценили нынешнюю об-Как бы вы оценили нынешнюю об-
ластную Думу в сравнении с преды-ластную Думу в сравнении с преды-ластную Думу в сравнении с преды-ластную Думу в сравнении с преды-ластную Думу в сравнении с преды-
дущими?дущими?дущими?дущими?дущими?

– Годы идут, и каждому периоду со-
ответствует свой состав Думы, у каж-
дого своя специфика. Нынешняя
Дума значительным образом отлича-
ется от своих предшественниц. Тогда
не было партийных фракций, а сей-
час состав депутатов половина на
половину, 28 одномандатников и 28
по партийным спискам, а с 2008 года,
возможно, только партии и будут
представлять интересы избирателей
в законодательных органах. Хотя
сама система партийных выборов
должна, конечно, еще устояться. Воз-
вращаясь  взглядом в историю воро-

нежского парламентаризма, могу
сказать, что во всех трех созывах
были достойные люди.

Что касается нынешнего состава
областной Думы – люди все автори-
тетные. Вот по партийным спискам
пришли совершенно, может быть, не-
знакомые даже своим избирателям
люди. Молодые все. Но все ребята ам-
бициозные, грамотные очень, подго-
товленные. По всем вопросам имеют
свое мнение. Это нормально. Но, ес-
тественно, на их работу накладывает
отпечаток их партийная принадлеж-
ность к определенной фракции. И к
подобному парламентаризму мы
пока, наверное, еще не готовы. Но я
всегда подчеркиваю, что перед нами
стоят задачи регионального масшта-
ба, а в регионе поделить все на
партии и партийные интересы очень
сложно. Здесь к тебе человек прихо-
дит со своими насущными, подчас
бытовыми проблемами – жить не на
что, крыша течет, воды нет в кранах.
И ему безразличны твои партийные
предпочтения, ему нужно, чтобы ты
ему помог. Поэтому я всех своих кол-
лег призываю, независимо от нашей
партийности давайте думать о наших
избирателях, чтоб им жизнь облег-
чить. И «заземляться» почаще, корня-
ми к земле немножко поворачивать-
ся, а не парить в партийных высях.
Поэтому у нас в облдуме особых раз-
ногласий между партийными фракци-
ями в решении ключевых вопросов,
связанных с хозяйственной деятель-
ностью, практически не возникает.

– Ваши отношения с молодежны-– Ваши отношения с молодежны-– Ваши отношения с молодежны-– Ваши отношения с молодежны-– Ваши отношения с молодежны-
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– По инициативе председателя ко-
митета по делам молодежи и спорту
Петра Ивановича Семенова мы про-
вели ряд встреч с представителями
молодежных движений. В том числе
и с комиссарами движения «Наши».
Ребята, конечно, грамотные, амби-
ции у них очень высокие. Они, как все
молодые, считают, что во всем правы,
что могут решать любые вопросы и
всему давать оценки. Куда пойдет
дальше движение «Наши», я затрудня-
юсь сказать, но ребята эти очень
организованные, на субботник перед
Днем города пришли дружно. Хотя я
никому не советовал бы заигрывать
с молодежью. И не дай Бог, если мо-
лодежью как щитом кто-нибудь нач-
нет прикрываться. Это может плохо
кончиться. И поэтому молодежь мы
стараемся приближать к себе - всех,
и «Наших» в том числе. Готовимся вме-
сте с ними создать молодежный пар-
ламент, постараемся вникнуть в их
проблемы и в рамках наших возмож-
ностей помочь им их решить.

У нас сегодня, так сложилось, боль-
ше внимания к ветеранам, а не к мо-
лодежи. Ситуация складывается та-
ким образом, что ветераны кормят
взрослых внуков, хотя, наверное, при
нормальном положении вещей внуки
должны кормить своих стариков. Не
может зарплата молодого человека
быть меньше пенсии!

Конечно, для меня большим удив-
лением было узнать, сколько у нас в
Воронежской области различных мо-
лодежных организаций и движений
существует. Что ж, будем работать с
ними. Большие надежды мы возлага-
ем на сотрудничество со всеми моло-
дежными движениями.

– А может– А может– А может– А может– А может, не стоит их делить на, не стоит их делить на, не стоит их делить на, не стоит их делить на, не стоит их делить на
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– Естественно, не может человек,
не имея достойной зарплаты, участво-
вать в каких бы то ни было строитель-
ных программах. Однако, помимо хо-
рошего заработка, для молодых дол-
жны быть предусмотрены специаль-
ные ипотечные программы – с дол-
госрочными кредитами и низкими
ставками по этим кредитам. И делать
это надо опять же на федеральном
уровне. Да и без стабилизации эко-
номики в целом все равно ничего не
решишь.
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что он пообещал, придется как разчто он пообещал, придется как разчто он пообещал, придется как разчто он пообещал, придется как разчто он пообещал, придется как раз
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- Та федеральная программа, ко-
торую обозначил Президент, стоит
159 миллиардов. Однозначно могу
сказать – если федеральная власть
не добавит нам трансферты на эти
цели, мы ничего не сможем сделать.
У нас сегодня и так четверть област-
ного бюджета приходится на соци-
альные нужды. А если проанализиро-
вать расходы, заложенные в бюдже-
те, допустим, на народное образова-
ние, то там все 60 процентов средств
уходят на зарплату учителям. Если мы
эту планку поднимем еще выше, то мы
должны забыть обо всем остальном
– о партах, учебниках, о текущих кры-
шах.
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- Вот как раз по новому закону,
если все хорошенько посчитать, то
Воронеж потеряет миллиард рублей.
Ему, с его 4,5 млрд. бюджета, еще бы
миллиард добавить, а у него отнима-
ют.

Во всем Черноземье только у Ли-
пецка в бюджете 2004 года осталось
4 млрд. неиспользованных средств. У
всех остальных – Орел, Тамбов, Ка-
луга, Белгород – огромные долги по
тем же теплоносителям, да и вообще
перед местными бюджетами всех
уровней. И Воронеж ничем не отли-
чается. Поэтому как бы 131-й закон
не навредил! Он ведь может, если на-
чать его бездумно применять, просто
взорвать социальную обстановку. И
хорошо, что это сегодня начали пони-
мать и в Федеральном центре – раз-
решили регионам вводить закон в
действие постепенно, в соответствии
с местными условиями.

Но, к сожалению, у нас беда боль-
шая – к нашим обращениям с мест в
Москве не очень-то и прислушивают-
ся. Областная Дума только в этом со-
зыве приняла массу обращений по
различным вопросам, но они пылят-
ся где-то в чиновничьих столах... Хоть
мы жизнь на местах лучше знаем,  но
большая политика, к сожалению, де-
лается не в регионах, а в столицах.

Самое главное, чтобы слова у нас
не расходились с делом. Ведь те за-
явления, которые сегодня делает Пре-
зидент, они же бьют в самую точку! А
потом – раз, и куда-то все пропадает,
растворяется. Вот в чем беда. Или
еще - упомянул Президент, что пять
лет назад 30 миллионов россиян
жили за чертой бедности, а теперь  25
осталось. На пять миллионов за пять
лет сократили - я не думаю, что это
большое достижение. Если такими
темпами будем двигаться дальше,
сколько еще лет выбираться нам из
нищеты?! И Президент это должен
понимать. Мы же знаем настроения
в обществе, от них никуда не денешь-
ся. Как и кто преподносит это Прези-
денту, это, конечно, другой вопрос. И
это тоже, к сожалению, за предела-
ми нашего влияния. Но свою позицию
и в Думе, и в партии мы будем отста-
ивать.

- Владимир Иванович, а зачем- Владимир Иванович, а зачем- Владимир Иванович, а зачем- Владимир Иванович, а зачем- Владимир Иванович, а зачем
вы лично вступили в «Единую Рос-вы лично вступили в «Единую Рос-вы лично вступили в «Единую Рос-вы лично вступили в «Единую Рос-вы лично вступили в «Единую Рос-
сию»?сию»?сию»?сию»?сию»?

- Я был, вообще-то говоря, в «Оте-
честве», нравилась мне изначально
идея национального патриотизма, по-
том, вы знаете, было принято реше-
ние о слиянии. У меня же свое миро-
воззрение, я понимаю, что нельзя
такую огромную страну постоянно
куда-то тащить – то влево, то вправо.
Центристская позиция, которую зани-
мает «Единая Россия», мне всегда
была по духу. Страна должна двигать-
ся равномерно, в определенном рус-
ле, неуклонно наращивая экономи-
ческие показатели. А политика при
этом, по возможности, должна быть…
немножко где-то сбоку, наверно. Как
в других странах: меняется прави-
тельство, к власти приходит то одна,
то другая партия, а страна, - допустим,
та же Германия, - как развивалась,
так и развивается динамично, и люди
живут также достойно, как и жили. Вот
и все. Нам не дано три жизни, и каж-
дый человек хочет свою единствен-
ную жизнь прожить комфортно. Ведь,
по большому счету, людям неважно,
какая там партия у власти, они про-
сто хотят жить - в единой, спокойной,
нормальной России.

Записал Владимир АНТОНОВ.

Боевая вахта вдали от дома
Старший инспектор инспекции по делам несовер-
шеннолетних Левобережного РУВД Галина Овсянни-
кова и инспектор центра пенсионного обслуживания
ГУВД Воронежской области Светлана Жукова
подружились в Чечне. Они оказались первыми из
воронежских женщин-милиционеров, которые в
составе сводного отряда областного ГУВД уехали на
Северный Кавказ. Три долгих месяца вдали от дома
несли они боевую службу.

Причина, побудившая женщин отправиться в опасную
командировку, по нашей жизни звучит банально: ехали на
заработки. Например, Светлана с семьей живет в Вороне-
же 4 года, столько же работает в Центре пенсионного об-
служивания ГУВД области, но своего жилья нет. Приходится
снимать квартиру, а для этого нужны деньги, и немалые...

– Нашему отряду, в котором было 49 человек, предстоя-
ло дежурить на блокпостах в  Ачхой-Мартане, – рассказы-
вает Галина. – Признаться, ехать в Чечню было страшно.
Перед командировкой снились кошмары – стрельба, рас-
стрелы...

На территорию Чечни въезжали колонной – на БТРах, в
сопровождении охраны. Первое время было трудно привык-
нуть к тому, что каждую ночь простреливались горы и лес. Но
вскоре настолько к этому привыкли, что, если стрельба вдруг
прекращалась, невольно начинали беспокоиться: не случи-
лось ли чего...

Впечатление об Ачхой-Мартане, как, в принципе, и в це-
лом о Чечне, осталось двойственное. По-хорошему завидо-
вали, что в чеченских семьях много детей. В небольшом се-
лении – 12 школ, некоторые работают в три смены. Мест-
ные жители на первый взгляд доброжелательны и гостепри-
имны. С другой стороны, по улицам здесь можно ходить толь-
ко втроем, при себе обязательно иметь оружие. Самые «по-
пулярные» преступления в Чечне – угон автомобилей и кра-
жа людей.

– Грозный почти полностью разрушен, – рассказывает
Галина. – Идешь по улице, видишь пятиэтажку: посередине
громадная воронка от разорвавшейся бомбы, а где-нибудь
на первом этаже, в маленьком окошечке с краю – занавес-
ки. Жалкая, но все-таки теплится жизнь.

– В этой поездке мы впервые поняли, что много можем
вынести, преодолеть свои страхи, – делится Светлана. –
Мужчины порой не разберутся в том, в чем женщине боль-
шого труда не составит. На блокпостах мы должны были дос-

матривать личные вещи женщин, проезжающих через конт-
рольно-пропускные пункты. Работали и днем, и ночью. Пос-
ле возвращения с первого дежурства ребята из нашего от-
ряда спрашивали: страшно? А нам и ответить было нечего –
просто не задумывались, было ли в самом деле страшно или
нет.

За три месяца напряженной службы Светлана и Галина
сдружились настолько, что теперь видятся каждый день. Го-
ворят, что ничто так не сближает, как вместе пережитая опас-
ность.

Ирина ШАБАНОВА.
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Последовавшие одно за другим «социаль�
ная» инициатива Путина и постановление
№ 541 правительства России о 100�про�
центной оплате с 1 января 2006 года ус�
луг жилищно�коммунального хозяйства
создали ощущение, что государство од�
ной рукой дает народу деньги, а другой
тут же их отнимает. Верное ощущение.

Если мы соотнесем минимально аде�
кватное повышение выплат бюджетни�
кам, о чем говорил президент, с пред�
стоящим после Нового года резким
скачком стоимости жизни, который бьет
в первую очередь именно по этой кате�
гории населения, то получим один к од�
ному повторение картины «монетиза�
ции льгот». Причем самое главное, что и
122�й закон, и 541�е постановление по
своей сути вполне обсуждаемые и даже
полезные. Ведь цель той же реформы
ЖКХ – привлечь в эту сферу малый и
средний бизнес, заинтересовать част�
ных инвесторов, включить рыночные
механизмы там, где сегодня властвует
неповоротливый монополист в лице го�
сударства. Намерение благое, цель по�
нятная, но в России сегодня нет ни
идеологии, ни команды, способной гра�
мотно воплотить ее в жизнь. Реформа

ЖКХ практически
отдана на откуп
тем же людям, ко�
торые проводили
«монетизацию
льгот». За исклю�
чением, быть мо�
жет, Владимира
Яковлева (ми�
нистр региональ�
ного развития РФ.
– Прим. ред.), но
от него в этом во�
просе мало что
зависит. Поэтому,
я уверен, и в ходе
«перестройки»
коммунального
хозяйства мы ста�
нем свидетелями

их полной импотенции. Более того, у ме�
ня есть основания полагать, что те, кто
провалил «монетизацию льгот», делал
это преднамеренно. Они вполне осоз�
нанно проверяли социальную стабиль�
ность в стране «на вшивость», абсолют�
но не заинтересованные в благоприят�
ном исходе реформы как для народа,
так и для Кремля. Проверка показала,
что даже в условиях макроэкономичес�
кой стабильности при небольших затра�
тах средств и сил можно нанести сущес�
твенный урон социальной стабильности
в стране и политическим позициям ее
руководства. Это своеобразная месть
экономического блока правительства,
так называемых либералов, которые
вынуждены прогибаться под давлением
очевидных вещей и принимать неприем�
лемую для них политику роста. Дольше
противиться они не могут, но извратить
любую благую идею – запросто. Пара�
докс, но реализация всех социальных
проектов и программ в нашем государ�
стве отдана на откуп их ярым противни�
кам. При этом никакой ответственности
за срыв реформ они не несут. В России
вообще не принято наказывать чинов�
ников за глупость и разгильдяйство, хо�
тя в данной ситуации ими на самом де�
ле прикрыто вредительство на самых
высоких этажах власти.

Âðåäèòåëüñòâî
âûñîêîãî
óðîâíÿ

Íàìåðåíèå 
ðåôîðìèðîâàòü
ÆÊÕ – áëàãîå,
öåëü ïîíÿòíàÿ,
íî â Ðîññèè 
ñåãîäíÿ íåò íè
èäåîëîãèè, íè
êîìàíäû, ñïî-
ñîáíîé ãðàìîò-
íî âîïëîòèòü 
åå â æèçíü

“

Когда я узнал, что быв�
ший военный летчик Алек�
сандр Попов, уволенный в
запас, дал обет не бриться,
пока все мы вновь «не зажи�
вем по�человечески», и это�
го счастливого времени сто�
ически дожидается уже бо�
лее десяти лет, я стал соби�
раться в дорогу. Ну как не
встретиться с человеком,
который бросил вызов, ка�
жется, самой эпохе?

Мой путь лежал в поселок
Искателей под Нарьян�Ма�
ром. В общем, край земли.
А встретиться мне предсто�
яло с личностью, о которой
рассказывать можно очень
долго.

…Свою первую рыбу Са�
ша Попов поймал в шесть
лет. Из конского волоса
смастерил леску, на костре
разогрел и согнул швейную
иглу, насадил на нее чер�
вячка и закинул снасть
между двумя кувшинками,
желтеющими среди водной
глади. Попался то ли оку�
нек, то ли пескарик, сейчас
Александр Викторович уже
не помнит.

Вошел паренек в азарт,
быстро освоил курс началь�
ной рыбацкой подготовки.
А там и семья на Волгу пе�
ребралась. Начал Саша тя�
гать стерлядей да осетров у
Волжской ГЭС, хоронясь от
Рыбнадзора. Не чаял тогда,
что это увлечение, отточен�
ное до профессионализма,
через полвека станет кор�
мильцем шести семей, в том
числе и его собственной.

В Ставропольском воен�
но�авиационном училище
Александру Попову как
курсанту положили 14 руб�
лей в месяц. По холостому
делу этого жалованья на ле�
денцы и гуталин хватало.
Но на первом курсе позна�
комился Саша с Галей, а на
третьем уже сын родился,
Виктором назвали. И стало
Саше трудновато содержать
семью на казенный кошт. В
перерывах между теорией и
практикой, учебными поле�
тами и их разбором, начал
он сети вязать да рыбалкой
промышлять. Не удовольст�
вия ради, а скорее для про�
корма. Наловит судачков и

поменяет в деревне на кар�
тошку. Тем и жили.

В 1972 году поднял Алек�
сандр Викторович истреби�
тель�перехватчик Ту�128 за
облака. Только небо здесь,
над Талагами в Архангель�
ской области, не было похо�
жим на ультрамариновую
синь, которую курсант По�
пов прочерчивал белым сле�
дом инверсии на южных ру�
бежах страны. Тускло�свин�
цовое, оно, казалось, поме�
нялось местами с землей,
укутанной белым снегом.
Здесь, на Севере, все было
другое. Более настоящее,
что ли… И полет звался уже
не учебным, а боевым де�
журством.

Åñëè ëåò÷èêó 
îòðåçàòü êðûëüÿ

И вот он — поселок Иска�
телей. Александр Попов
подводит меня к военной
карте, висящей у него дома,
на которую посторонним
вообще�то смотреть не ре�
комендуется. Она – своего
рода фетиш семьи Попо�

вых. Напоминание о годах
оных.

– Вот этот квадрат РВБ�1,
– объясняет Александр
Викторович, указывая на
акваторию Северного Ледо�
витого океана между Новой
Землей, Шпицбергеном и
Землей Франца�Иосифа, –
означает: «Первый рубеж
выполнения боевой зада�
чи». Представьте: вероят�
ный противник – в те годы
это были США – решил на�
нести массированный авиа�
ционный удар по Советско�
му Союзу. С американской
военно�воздушной базы в
Гренландии на нас движется
армада бомбардировщиков
Б�52 в сопровождении ис�
требителей прикрытия. На�
ша задача – задержать их на
этом рубеже и… погибнуть.
Почти всем. Уцелевшие са�
молеты должны были со�
вершить посадку на острове
Грэм Бэлл в архипелаге
Шпицберген.

РВБ�2 находится южнее.
Здесь ставилась задача
уничтожить основные силы
противника, после чего ле�

теть «отдыхать» на аэродром
Килп Явр под Мурманском.
И, наконец, третий рубеж
расположен непосредствен�
но у северных границ стра�
ны. Сюда не должна про�
рваться ни одна вражеская
цель.

Эти «условные», но впол�
не реальные цели (на «по�
литическом дворе», напо�
мним, стояла середина 80�х
годов прошлого века – пик

напряженности в отноше�
ниях между СССР и НАТО)
пилоту�оператору Попову
приходилось наблюдать не
раз. И даже едва ли не «це�
ловаться» бортами с амери�
канскими самолетами�раз�
ведчиками, нахально бороз�
дившими советское воздуш�
ное пространство. До 1987 –
1988 годов у США было ка�
чественное преимущество в
авиационной технике, во
всяком случае, на Севере. За
их крылатыми соглядатаями
нашим стареньким Ту�128
было не угнаться.

– Положение измени�
лось, как только мы пересе�
ли на МиГ�31, – рассказы�
вает Александр Викторович.
– Эта быстроходная маши�
на легко догоняла самоле�
ты�шпионы. Командиры
даже ругать нас стали за дер�
зость в небе…

Новый «мигарь» Попов
осваивал уже в Амдерме –
самом северном форпосте
державы. Наверное, это бы�
ли самые счастливые годы в
его жизни. Подрастал сын
Виктор, превращаясь в лад�
ного, смекалистого малого,
всегдашнего помощника
отца на рыбалке. В семью,
наконец, пришел достаток.
Страна Советов знала цену
боевым летчикам на даль�
них Северах, элите из элит
Вооруженных сил. Дома у
Александра Викторовича
появилась невидаль по тем
временам: японская видео�
двойка. Сама заполярная
Амдерма шумела бьющей
через край гарнизонной
жизнью, чуть не каждый ме�
сяц свадьбы игрались…

— Года четыре назад я по�
бывал там, – тускнеет ли�
цом Попов. – Уж лучше бы
не приезжал… Пустой, вы�
мерший поселок. Заколо�
ченные и брошенные дома.
От былых десяти тысяч ос�
талось от силы человек че�
тыреста…

Военно�авиационный
комплекс в Амдерме пре�
кратил свое существование
в 1992�м. В том же году
Александр Викторович был
уволен в запас по возрасту.
Хотя какой это возраст для
пилота – 46 лет?! Однако
руководители новой России
не считали нужным охра�
нять северную границу от
«заклятых друзей». Сотни
летчиков в одночасье оста�
лись без крыльев.

И не только без крыльев.
Они умели гонять в небе
воздушных шпионов, но
были беспомощными на
земле. Десять лет после ис�

хода из Амдермы семья По�
повых мыкалась без кварти�
ры. Переписка Александра
Викторовича на эту тему со
штабами и квартирно�экс�
плуатационными частями –
отдельная песня. Наверное,
правильно было бы назвать
ее Песней о поверженном
соколе.

Íà ïîäíîæíîì êîðìó
В самый трудный час по�

мог сын. Отслужив срочную
в погранвойсках, прапор�
щик Виктор Попов остался
за командира заставы у де�
ревни с мрачноватым назва�
нием Чёрная. Стерегли на�
шу страну на этом участке
границы один сержант,
один рядовой, он же повар,
да сам командир. В хозяй�
стве у Виктора имелся по�
кинутый дом с выбитыми
стеклами. Туда и переехал
Александр Викторович с Га�
линой Григорьевной. При�
чем в самое неподходящее
для новоселья время – в де�
кабре.

– Не было ни воды, ни
дров, ни электричества, ни
магазина, – перечисляет
Попов�старший. – Короче,
не было ничего. На все село
– три семьи. Не живут, а вы�
живают. Или, если хотите,
доживают. Собрал я мужи�
ков, говорю им: вы тут ско�
ро вымрете, как мамонты.
Предложил объединиться в
артель, сообща промышлять
рыбу и зверя. И торговать,
как положено, по закону.
Рыбы вокруг – видимо�не�
видимо. И какая! Нельма,
сиг, омуль, налим, навага…
Лучше, чем на Севере, нет
рыбы. А уж добыть ее я смо�
гу – поверьте!

Убеждал людей, как умел.
А себе дал обет: не бриться,
пока мы все не заживем по�
человечески. За десять лет у
меня борода отросла, види�
те какая!

Могучая толстовская бо�
родища превратила Алек�
сандра Попова в узнавае�
мый символ Нарьян�Мара и
закрепила за ним прозвище
– Борода. Больше того, сла�
ва Бороды перешагнула за
границы Ненецкого авто�
номного округа. Как�то ее
запечатлел на фото заезжий
фотокорреспондент из
Сыктывкара. А через неко�
торое время Александр Вик�
торович с удивлением уз�
нал, что завоевал первое ме�
сто в конкурсе бородачей по
региону.

– Однажды я увидел себя
в офисе одной нефтяной

компании. Снимок в пол�
стены, а под ним надпись:
«Абориген». Хорошо еще,
что не туземец…

В 1997 году в НАО появи�
лось крестьянско�фермер�
ское хозяйство «Хабарта»,
что по�ненецки значит
«Лось». Собрал Александр
Викторович под свое кры�
лышко людей крепких, на�
дежных, настоящих севе�
рян. Немного – всего шесть
семей. Получили лицензию,
оформили квоты, стали сети
ладить, рюжи ставить. Не
сразу, но пошло дело.

Прогуливаясь по хозяй�
ству Попова, я увидел, что
дело действительно пошло.
В артели есть собственный
дизель, четыре снегохода
«Буран», купленный в
складчину вездеход, долг за
который уже погашен, сруб�
заимка, баня… Есть даже
вертолетная площадка, обо�
рудованная по всем авиаци�
онным правилам, даже с си�
гнальными огнями. Пона�
добилась она неспроста.
Александр Викторович су�
мел договориться с нефтя�
никами. Они берут рыбаков
в вертолет�попутку и до�
ставляют из Нарьян�Мара в
Чёрную и обратно. За это
«Хабарта» кормит вахтови�
ков свежей рыбкой.

На первых порах одна не�
нецкая семья из Чёрной
здорово их, переселенцев из
Амдермы, дровами выруча�
ла. В этой семье и встретил
Виктор свою Лену, дочку
оленевода. Не девочка – за�
гляденье. Солнышко север�
ное.

Через три года у Поповых
родилась дочь Кристина, а
еще через четыре – Маша.
Александр Викторович на�
чал было уже бритву пра�
вить, чтобы бороду брить.
Вроде бы встала семья на
ноги и дела в «Хабарте» не�
плохо пошли. Обет соблю�
ден, близкие зажили в мире,
согласии и скромном до�
статке; отчего же не сбрить?
Но тут напасть случилась. В
ноябре прошлого года нале�
тел шторм, да и смахнул в
море почти все рюжи – 18
штук. Убыток для артели су�
масшедший. Вдвойне обид�
но, что рыба в том месяце
шла, и торговали ею в На�
рьян�Маре споро и при�
быльно.

Так что, видно, придется
погодить Александру Вик�
торовичу бороду сбривать…

■ Али НАИБОВ
(Соб. корр. «Трибуны»)

НАРЬЯН�МАР

ÍÀ ÊÐÀÞ ÇÅÌËÈ
ÆÈÂÅÒ ÂÎÅÍÍÛÉ
ËÅÒ×ÈÊ, ÄÀÂØÈÉ
ÎÁÅÒ ÍÅ ÁÐÈÒÜÑß

НА ТАКОМ ТУ�128 АЛЕКСАНДР ПОПОВ ДОЛЖЕН БЫЛ В СЛУЧАЕ ЧЕГО ОСТАНОВИТЬ АРМАДУ Б�52

– Грета, цитирую ваши
слова: «Я дважды вен�
чана со сценой». Вас и
представляют так – пе�
вица и актриса… Как
это получилось?

– Я, когда окончила
школу, сразу начала петь.
Хотела поступить в теат�
ральный институт, но ме�
ня не приняли. И я стала
эстрадной певицей. По�
лучается, что стала петь
сразу после школы. В
1961 году состоялся мой
первый концерт, в кото�
ром участвовали Лили

Иванова, Эмил Димит�
ров и все звезды болгар�
ской эстрады. Это был
концерт болгарской пес�
ни, и каждый пел по од�
ной... Так получилось,
что для меня не нашлось
подходящей песни. Что
делать? Выручил не
очень известный компо�
зитор Димитр Петков.
Он сказал: «У меня есть
песня, которая нигде не
публиковалась». И я ее
не без успеха спела!

– Музыкальные спо�
собности – это от роди�

телей? У вас артисти�
ческая семья?

— Мои родители, хоть и
музыкальные люди, но к
миру искусства не имеют
никакого отношения.
Они – самые обычные
люди. Отец железнодо�
рожник, мама домохо�
зяйка. Я – единственная
дочь. Кстати, родители
так любили суперзвезду
кино их молодости Грету
Гарбо, что и меня назвали
в ее честь. Ведь Грета – не
болгарское имя… В 1962
году стала студенткой ин�
ститута театрального ис�
кусства и сразу начала иг�
рать в нашем националь�
ном театре. А в 1964 году
состоялись мои первые
гастроли в СССР вместе с
Эмилом Димитровым.
Собралась большая груп�
па болгарских артистов –
певцы, актеры… Когда
мы приехали из Софии,
нас поселили в гостинице
«Россия». Как только

бросили чемоданы, Ди�
митров взял меня за руку
и повел на Красную пло�
щадь. Если бы вы знали,
какое у меня было вооду�
шевление! Я даже распла�
калась. Можно сказать,
что я полюбила Россию
именно тогда, в 1964 году,
когда увидела Красную
площадь, когда полюбила
Эмила Димитрова, кото�
рый стал моим первым
супругом. К сожалению,
он долго болел, и в этом
году его не стало. Недав�
но я выяснила, что об
этом практически никто
не знает, хотя раньше он
был кумиром миллионов.

– Многие шутили рань�
ше насчет России и
Болгарии: дескать,
Болгария – не заграни�
ца… А на самом деле
люди испытывали не
наигранно добрые чув�
ства друг к другу.

– Шесть лет назад, когда
у вас были президентские

выборы, я почему�то сра�
зу подумала (у меня, кста�
ти, хорошая интуиция),
что именно Путин будет
тем человеком, который
поднимет новую Россию.
Умные люди во всем ми�
ре, включая даже ваших
врагов, говорят, что миру
нужна сильная Россия. 

– Грета, не открою сек�
рета, если скажу, что
ваша визитная карточ�
ка в России – песня
«Балалайка»…

– О, да! Помню, как на
одном концерте зал скан�
дировал: «Ба�ла�лай�ка!
Ба�ла�лай�ка!» В 1965 го�
ду я ту песню решила пе�
ревести на болгарский. В
Советском Союзе дума�
ли, что «Балалайка» и на�
писана�то на болгарском.
На самом деле «Балалай�
ку» пело очень много лю�
дей на разных языках.

Я как�то лежала в боль�
нице, хотелось чем�то се�
бя занять, я перевела эту

песню и спела. Прошло
несколько дней, и я про�
снулась знаменитой! Ут�
ром в понедельник «Ба�
лалайку» прокрутили по
радио, а уже вечером все
на меня показывали
пальцем: «Смотрите, на
той койке лежит девуш�
ка, которая поет «Бала�
лайку»!» Наверное, наши
больницы были похожи –
до этого утра и медсестру
было недозваться. Зато
потом! Двадцать лет на�
зад участвовала в концер�
те в вашей стране на ка�
ком�то заводе, там меня
узнали и попросили «Ба�
лалайку». А фонограм�
мы�то нет! Но человек
сорок в зале пели вместе
со мной, получилось
очень трогательно…

– Вы уезжаете в Болга�
рию. Когда в следую�
щий раз приедете с
концертами?

– В этот раз я была в Рос�
сии не с собственными

концертами. Я приезжала
на международный Ял�
тинский телекинофорум,
потому, что не могла не
откликнуться на пригла�
шение, столь велика была
его тема – 60 лет Победы
России в Великой Отече�
ственной. С удовольстви�
ем спела на нескольких
мероприятий форума,
повидалась с друзьями.
Как обычно, застряла в
Москве по своим соб�
ственным делам, да и по�
ка встретишься хотя бы с
частью близких мне лю�
дей здесь, в Москве! У
меня в России много тех,
кого я люблю и ценю,
жалко было упустить та�
кой случай. А как только
будет концертная про�
грамма – привезу. Я не
собираюсь отказывать се�
бе в великом удовольст�
вии – петь в России. 

■ Беседовал
Дмитрий ЛЫСЕНКОВ

«ß – ×ÀÑÒÜ ÈÑÒÎÐÈÈ ÐÎÑÑÈÈ»
ÈÇÂÅÑÒÍÀß ÁÎËÃÀÐÑÊÀß ÏÅÂÈÖÀ ÃÐÅÒÀ ÃÀÍ×ÅÂÀ ÍÅ ÑÒÅÑÍßÅÒÑß, ×ÒÎ ÏÎÑÂßÙÀËÀ ÑÂÎÈ ÏÅÑÍÈ ÏÓÒÈÍÓ
Актриса Болгарии Грета Ганчева поет на эстраде и
играет в театре уже больше сорока лет. На роди�
не, в Болгарии, она звезда такой же величины,
как у нас, наверное, Алла Пугачева, ее репертуар
известен практически каждому. А вот в России
Грету узнают в основном по знаменитой песне
«Балалайка». Сама певица не считает Россию чу�
жой страной, в ее песнях много – о любви к Рос�
сии. Она даже посвятила один из своих дисков
Владимиру Путину. Мне удалось встретиться с Гре�
той во время ее недавнего визита в нашу страну. 

ÄÀÂÍÎ ÍÅ ÁÐÀË ÎÍ
Â ÐÓÊÈ ÁÐÈÒÂÓ
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Сертифицировано.

МАКСИМАЛЬНО
ВЫСОКИМ ЦЕНАМ

ПШЕНИЦУ.

ОАО «Воронежская
хлебная база»

ОАО «Воронежская
хлебная база»

ЗАКУПАЕТ ДОРОГО
ЯЧМЕНЬ
ФУРАЖНЫЙ,
ПИВОВАРЕННЫЙ,

Тел.: 30-93-57, 49-47-00.

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.
ООО «РАЗНООПТОРГ»

г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-84, 21-78-99, 47-53-42.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ!

Запорная арматура, сварочное оборудование, радиаторы, люки
канализационные, п/пропиленовые, металлопластиковые трубы.
Низковольтная, светотехническая, кабельная продукция, приборы.
Спецодежда, спецобувь, ср. индивид. защиты, перчатки трикотажные.
Хозтовары, сантехника, смесители, электротовары.
Постельные принадлежности, полотно холстопрошивочное.

Сертифицировано.

Строительные, кровельные материалы,гипсокартон.
Инструмент «MASTERMAX»,бытовая химия.

ЗАО «ДАВЫДОВСКОЕ»
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реализует
элитные семена
и семена первой

репродукции
пшеницы

«ДОН-93»
и «ЧЕРНОЗЕМКА-88».

 Обращаться по тел.
8-905-657-55-43,
8-905-657-55-48,
8(291) 67-7-20.

УВАЖАЕМЫЕ
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДИТЕЛИ!

Приглашаем вас принять участие в семинаре
и в полевой демонстрации современных образцов
сельскохозяйственной техники нового поколения,

позволяющей применять передовые энергосберегающие
технологии на каждом этапе

сельскохозяйственного производства.

  Полевая демонстрация и семинар
«Уборка подсолнечника и подготовка почвы» состоятся

в 9 часов 22 сентября 2005 года по адресу:
Воронежская область, Рамонский район,

учхоз «Берёзовский».

   Организаторы: ОАО «Воронежагропромкомплект»,
Компания «Фильтр», ВМК «Агрохолдинг».

Телефон для справок:(0732) 39-11-33.

Агрохолдинг

ФАКУЛЬТЕТЫ:
юридический;
экономики и управления:
- финансы и кредит;
- маркетинг;
- менеджмент организации;
- мировая экономика. Л
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г.Воронеж,
ул. 45 Стрелковой

дивизии,
д.102 (шк. 29).
Тел.: 29-70-78,

75-64-81,
74-98-71,
21-10-78.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное и заочное отделения по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

КИПиА
ул. Меркулова, 7. Тел./факс: (0732) 49-48-33, 49-87-46

Д АД АД АД АД АТТТТТЧИКИ,ЧИКИ,ЧИКИ,ЧИКИ,ЧИКИ,
ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,
РЕГУРЕГУРЕГУРЕГУРЕГУЛЯТЛЯТЛЯТЛЯТЛЯТОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,
ВТВТВТВТВТОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫ

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

КАССЫ

ООО «Торнадо»,
394026, г.Воронеж,
ул. Дружинников, 2,

тел.: 46-10-88, 78-60-40, 39-27-86.

для торговли, АЗС, услуг,
автоматизации торговли
оформление документов

весы
домофоны

Сертифицировано.

Пост. адм.
обл. №347
от 31.03.04 г.

Можно б/у.

- гильотинные ножницы до 16 мм;
- железобетонные изделия;
- металлопрокат;
- трубы стальные;
- экскаватор «Беларусь».

КУПИМ:

Телефон
(0732)

79-38-82.

Согласно Постановлению Президиума
дорожного комитета профсоюза Юго-Восточной
железной дороги №34 от 26 августа 2005 года

«Об изменении структуры дорожной профсоюзной
организации», Решения профсоюзной
конференции районной профсоюзной
организации Воронежского отделения

Юго-Восточной железной дороги Российского
профсоюза железнодорожников и транспортных

строителей от 20 сентября 2005 года –
Районная профсоюзная

организация Воронежского отделения
Юго-Восточной железной дороги

Российского профсоюза
железнодорожников и транспортных

строителей уведомляет о своей

ЛИКВИДАЦИИ.
Все претензии принимаются в течение 2 месяцев
с момента опубликования объявления по адресу:

394631, г.Воронеж, пл.Черняховского, 2.

Для работы на Севере, в трассовых
условиях, по строительству ЛЭП,

ТРЕБУЮТСЯ:

г.Сургут, 8(3462) 77-35-43.

1. Автокрановщики
2. Водители
3. Машинисты МКР

4. Машинисты СП-49
5. Машинисты тракторов
6. Электролинейщики

Собственники 883,5 земельных долей
в праве общей долевой собственности с.х.а. им. Свердлова Терновского района на земельные участки площадью

4303 га пашни с качественной оценкой 374646 баллогектаров, сенокосы – 44 га к пастбища 587 га,
расположенные на территории с.х.а. им. Свердлова Терновского района Воронежской области (873 человека),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель с/х назначения
общей площадью 4303 га – пашни, 44 га – сенокосы, 587 га – пастбища, находящийся в селе Русаново.

Бригада №1:
поле №1 – 91 га, поле №2 – 217 га, поле №3 – 157 га, поле №5 – 96 га

поле №6 – 246 га, поле №7 – 271 га, поле №8 – 206 га, поле №9 – 208 га
поле №10 – 120 га, поле 1 к –129 га, поле 2 к – 171 га, поле 3 к – 145 га

УПЗ – 60 га.

Бригада №2:
поле №1 – 252 га, поле №2 – 241 га, поле №3 – 268 га, поле №4 – 224 га
поле №5 – 64 га, поле №6 – 310 га, поле №7 – 255 га, поле №8 – 236 га

поле №9 – 292 га, поле №10 – 84 га, прифермский участок – 71 га
УПЗ – 7 га.

Согласно карте, составленной НИИ ЦЧО Гипрозем г.Воронежа, для дальнейшей его передачи в аренду
ООО «Бородино». Рыночная стоимость выделенного земельного участка не превышает рыночную стоимость

остающегося после выдела земельного участка в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников земельных долей по доверенности:
Чернышова Людмила Егоровна.

Возражения от участников общей долевой собственности по местоположению выделяемого земельного участка
и размеру компенсации остальным участникам долевой собственности направляются в 2 экземплярах:

первый – представителю собственников земельных долей по адресу: 397102, с.Русаново, Терновский район,
Воронежская обл.; второй – в ГУФРС по Воронежской области Терновский филиал по адресу:

397110, с.Терновка, ул.Юбилейная, д. 31-а, в течение одного месяца
 со дня опубликования извещения.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности СХА «Запрудское»

Воронежской области Каширского района с.Запрудское
в количестве 4 человек 4 долей

извещают о своем намерении выйти из состава
общей долевой собственности СХА «Запрудское»

и выделить участки пашни земельных паев
из севооборота СХА «Запрудское»

отделение №1 поля №6 участки №2,  №3,
всего 20,8 га пашни.

Получить информацию или направлять возражения –
в течение месяца с момента публикации в газете «Коммуна»

по адресу: Каширский р-н, с.Запрудское, ул.Ленина, д. 9.
Тел. 8-920-411-84-39.

Представитель собственников Ижокин И.А.

Дьяченко Владимир Александрович,
действующий по доверенностям от имени 139 собственников
141 земельной доли в праве общей долевой собственности

на земельный участок общей площадью 1006,81 га
(в том числе 973,9 га пашни), расположенный по адресу:

Воронежская область, Новохоперский район,
в границах бывшей СХА «Е.-Коленовская»

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок

общей площадью 1006,81 га (в том числе пашни 973,9 га) в счет
141 земельной доли в праве общей собственности на земельный

участок из земель сельскохозяйственного назначения для передачи
в аренду ООО «Березовское».

Указанный земельный участок расположен: пашня – 973,9 га
контуры №№ 2, 3, 5, 8, 12, 13, 14, 16, 18, 25, 26 ч.к. 29 – 14,9 га,

пастбища 32,27 га ч.к. №11, сенокосы 0, 64 га ч.к. №2.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не

превышает рыночную стоимость остающегося после выдела
земельного участка в расчете на единицу площади.

Компенсация не выплачивается.
Возражения по местоположению выделяемого земельного участка

просим направлять по адресу: Воронежская область,
г.Новохоперск, ул.Советская, 39,

Дьяченко Владимиру Александровичу,
а также в Новохоперский отдел Главного управления  федеральной

регистрационной службы по Воронежской области.Торговый дом: Воронеж, ул. Дорожная, 36. Тел/факс:(0732) 63-28-59, 72-44-75.  http://www.vapk.ru

Универсальное энергетическое средство УЭС-2-280А «Полесье» ...... 2008832 руб.
Комбайн свеклоуборочный КСН-6-2М «Полесье» ............................... 945534 руб.
Подборщик-погрузчик корнеплодов ППК-6 «Полесье» ........................ 455480 руб.

Свеклоуборочный комбайн КС-6Б ......... договорная
Машина ботвоуборочная БМ-6М .......... договорная
Машина ботвоуборочная БМ-6М б/у
(после капитального ремонта) ............... 90000 руб.
Свеклопогрузчик СПО-4,2 .................... 680000 руб.
Свеклопогрузчик СПС-4,2  б/у
(после капитального ремонта) .............. 450000 руб.
Картофелекопалка КТН-2В .................... 75000 руб.

ОРУДИЯ ДЛЯ
ОБРАБОТКИ ПОЧВЫ
Вся техника VOGEL&NOOT,  Австрия.
Плуги производства стран СНГ.
Бороны дисковые отечественного
и импортного производства.

Сеялки производства
ОАО «Червона Зирка»

Бороны зубовые ............... 1600 руб.
Зуб бороны 14мм ................. 27 руб.
Дискаторы БДМ 4х4 .... 475000 руб.
Дискаторы БДМ 6х4 .... 580000 руб.

Приспособление для уборки
подсолнечника – 24000 руб.

ЗАПЧАСТИ НА ВСЮ СЕЛЬСКО-
ХОЗЯЙСТВЕННУЮ ТЕХНИКУ.

СВЕКЛОУБОРОЧНАЯ ТЕХНИКА

Цены указаны на момент публикации.

Лиц.№704478,
рег. №ТС-50

выд. Лиц. пал.
адм. Вор. обл.

Полотна транспортеров
на 23, 38, 47, 50, 52,  64,  115 звеньев.
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«Поэзия моя, ты из окопа» -
эта строка поэта-воина Анато-
лия Головкова стала не только
названием поэтического сбор-
ника фронтовиков, созданного
Николаем Старшиновым, но и
определением сущности творче-
ства поэтов, шагнувших в крова-
вую войну со школьной скамьи
и воспринявших те тяжкие испы-
тания, гибель однополчан, свою
пролитую за Отечество кровь с
позиций рядового бойца из око-
па. И тут  восприятие и оценка
во многом расходились не толь-
ко со сложившейся официаль-
ной, но и оценкой «поэтов-лей-
тенантов», утвердившихся в пос-
левоенной литературе благода-
ря талантам Семена Гудзенко,
Давида Самойлова, Александра
Межирова, Бориса Слуцкого,
Булата Окуджавы и многих дру-
гих. Их взгляды и оценки усили-
ло и растиражировало совет-
ское кино. Отчетливо стал виден
перекос, переоценка многих
гражданских ценностей. Это по-
будило Михаила Тимошечкина
еще в 1961 году написать сти-
хотворение высокого граждан-
ского накала «Меня играют на
экране», которое явило пример
гражданского мужества и сме-
лости автора. Сверхдальновид-
ные редакторы не только не
опубликовали стих, но сделали
из него грозный ярлык, «табу», а
творчество Михаила Тимошеч-
кина стало «непроходным». Этот
«заговор молчания», непечата-
ния длился очень долго, а может,
длится и посейчас. Поэта обви-
нили чуть ли не в антисемитиз-
ме. А ведь это ложь: ксенофобия
поэту чужда. Просто он выступил
против извращения той самой
окопной правды, против наме-
тившейся тенденции к пересмот-
ру событий, к пересмотру и под-
тасовке фактов. Фальсификато-
ры предпочли спрятаться за про-
веренный демагогический щит.

Хорошо, что позицию Тимо-
шечкина правильно поняли по-
эты-фронтовики Н.Старшинов,
Ю.Друнина, В.Солоухин, Н.Паль-
кин, Н.Благов и давали ему воз-
можность общаться с читателем,
печатали его стихи и в популяр-
ных журналах, и в альманахах,
и в антологиях, в том числе и в
знаменитом многотомном «Вен-
ке Славы», где опубликованы аж
четыре стихотворения нашего
земляка. Имя поэта стало изве-
стным в стране.

Обидно только, что в Союз
писателей приняли его поздно-
вато, что двери «Подъема» от-
крывались для него неохотно и
редко, что сборников  его стихов
издано крайне мало – всего три
за шесть десятков лет творче-
ской работы. Благо, что хоть
объемистый готовый сборник
вышел наконец-то к 60-летию
Великой Победы и к предстоя-
щему 80-летию поэта.

Об этом сборнике и хотелось
бы сказать. Книга названа «Пе-
чаль и благодать». И хотя пер-
вым стоит слово «печаль», в  це-
лом сборник оптимистичен, све-
тел, жизнеутверждающ. Поэт
ведет нас через печаль к благо-
дати мира.

О фронтовых стихах М.Тимо-
шечкина написано немало вос-
торженных отзывов. Верность
правде, цепкая память на дета-
ли, на лица и высокое чувство
солдатского долга в своей не-
разрывности ярко выделяют ав-
торское «я» из множества даже
самых талантливых поэтов:
Я подвигов в боюЯ подвигов в боюЯ подвигов в боюЯ подвигов в боюЯ подвигов в бою

не совершал –не совершал –не совершал –не совершал –не совершал –

Поэзия
из окопа

Поэт-фронтовик  Михаил ТИМОШЕЧКИН, ставший россошан-
цем в 60-е годы, заинтересовал меня духовной и творчес-
кой близостью к Александру Трифоновичу Твардовскому. Я
наглядно наблюдал, как классические традиции высокого
реализма можно плодотворно использовать и в наши дни,
не впадая в подражательность, а ответственно и бережно
используя народное слово, народный взгляд и оценки. В
поэте Михаиле Тимошечкине почувствовал своего, близко-
го мне по духу и творческой манере поэта. Личное знаком-
ство и общение не разочаровало, а укрепило это родство.
В период творческой «бузы» поэтов-шестидесятников,
поисков новых или забытых форм и кумиров, новых
идейных идолов, пересмотра и переоценки «звездными
мальчиками» литературных традиций, ставшего модным
эстрадного нигилизма, поэзия поэтов-фронтовиков во
главе с Твардовским возвышалась мощной боевой
крепостью среди пестрого и шумного разброда и шатаний.
Критики в этой боевой обойме  справедливо числили
и Михаила Тимошечкина.

СУДЬБА И КНИГИ

С другими рядом я в цепиС другими рядом я в цепиС другими рядом я в цепиС другими рядом я в цепиС другими рядом я в цепи
шагал.шагал.шагал.шагал.шагал.

На пыльных шляхах,На пыльных шляхах,На пыльных шляхах,На пыльных шляхах,На пыльных шляхах,
кроткий волонтер,кроткий волонтер,кроткий волонтер,кроткий волонтер,кроткий волонтер,

Мозоли на ногах до крови тер.Мозоли на ногах до крови тер.Мозоли на ногах до крови тер.Мозоли на ногах до крови тер.Мозоли на ногах до крови тер.
В полях осенних черноземВ полях осенних черноземВ полях осенних черноземВ полях осенних черноземВ полях осенних чернозем

месилмесилмесилмесилмесил
И грязь – по пуду! – на ногахИ грязь – по пуду! – на ногахИ грязь – по пуду! – на ногахИ грязь – по пуду! – на ногахИ грязь – по пуду! – на ногах

носил.носил.носил.носил.носил.
На пулеметы белым днемНа пулеметы белым днемНа пулеметы белым днемНа пулеметы белым днемНа пулеметы белым днем

бежал, -бежал, -бежал, -бежал, -бежал, -
И подвигов при томИ подвигов при томИ подвигов при томИ подвигов при томИ подвигов при том

не совершал.не совершал.не совершал.не совершал.не совершал.

Не каждый прикрывал амб-
разуру грудью, шел на таран, ло-
жился под танк со связками гра-
нат, но каждый солдат той вели-
кой войны «землю вращал нога-
ми», свершая невероятно тяж-
кий труд, проливая кровь, слезы
и пот, чтобы общими усилиями
сломить, одолеть железного
врага и свершить тот общена-
родный подвиг, имя которому –
Победа.

Мерзлая озимь лежитМерзлая озимь лежитМерзлая озимь лежитМерзлая озимь лежитМерзлая озимь лежит
за траншеями,за траншеями,за траншеями,за траншеями,за траншеями,

Свищет над степью картечь,Свищет над степью картечь,Свищет над степью картечь,Свищет над степью картечь,Свищет над степью картечь,
Воины, воины с тонкимиВоины, воины с тонкимиВоины, воины с тонкимиВоины, воины с тонкимиВоины, воины с тонкими

шеями,шеями,шеями,шеями,шеями,
Как же вам жизни сберечь?Как же вам жизни сберечь?Как же вам жизни сберечь?Как же вам жизни сберечь?Как же вам жизни сберечь?
…Звезды еще никому…Звезды еще никому…Звезды еще никому…Звезды еще никому…Звезды еще никому

не присвоены,не присвоены,не присвоены,не присвоены,не присвоены,
Озимь покамест ничья.Озимь покамест ничья.Озимь покамест ничья.Озимь покамест ничья.Озимь покамест ничья.
Милые, добрые,Милые, добрые,Милые, добрые,Милые, добрые,Милые, добрые,

грозные воины,грозные воины,грозные воины,грозные воины,грозные воины,
С вами шагаю и я.С вами шагаю и я.С вами шагаю и я.С вами шагаю и я.С вами шагаю и я.

И вместе с автором таких
пронзительных стихов шагаем и
мы, его потрясенные читатели.
Мы переживаем гибель воинов,
вчерашних мужиков-пахарей:

Мать-земля, роднаяМать-земля, роднаяМать-земля, роднаяМать-земля, роднаяМать-земля, родная
с колыбели,с колыбели,с колыбели,с колыбели,с колыбели,

Мягкую постель им приготовь.Мягкую постель им приготовь.Мягкую постель им приготовь.Мягкую постель им приготовь.Мягкую постель им приготовь.
Новые – с иголочки – шинелиНовые – с иголочки – шинелиНовые – с иголочки – шинелиНовые – с иголочки – шинелиНовые – с иголочки – шинели
ТТТТТеплая пропитывает кровь.еплая пропитывает кровь.еплая пропитывает кровь.еплая пропитывает кровь.еплая пропитывает кровь.

Мы переживаем и за народ-
ную певицу Русланову, поющую
под бомбежкой для отступающих
солдат в суровый 1942 год на
станции Валуйки, переживаем
за мальчишек, которым бы «еще
жить да жить», за расстрел неза-
дачливого сержанта, возжелав-
шего подкормить своих солдат и
ставшего мародером, пережи-
ваем за генералов и маршалов.
Все это единое победное воин-
ство, для которого

Никакой награды им не надо,Никакой награды им не надо,Никакой награды им не надо,Никакой награды им не надо,Никакой награды им не надо,
Лишь бы только Родина жила.Лишь бы только Родина жила.Лишь бы только Родина жила.Лишь бы только Родина жила.Лишь бы только Родина жила.

И по-человечески понятно,
почему автору так дорога прав-
да о войне, почему он не хочет и
не может предать подлинных ге-
роев, почему выступает против
прямой лжи тех, кто сам пороха
не нюхал, выдумывает собствен-
ную войну:

Смотри опять: моя винтовка,Смотри опять: моя винтовка,Смотри опять: моя винтовка,Смотри опять: моя винтовка,Смотри опять: моя винтовка,
Мной пережитые бои.Мной пережитые бои.Мной пережитые бои.Мной пережитые бои.Мной пережитые бои.
Но только не моя сноровкаНо только не моя сноровкаНо только не моя сноровкаНо только не моя сноровкаНо только не моя сноровка
И все манеры не мои.И все манеры не мои.И все манеры не мои.И все манеры не мои.И все манеры не мои.
ТТТТТо я какой-то кислый с видуо я какой-то кислый с видуо я какой-то кислый с видуо я какой-то кислый с видуо я какой-то кислый с виду

И, изменив тем грозным дням,И, изменив тем грозным дням,И, изменив тем грозным дням,И, изменив тем грозным дням,И, изменив тем грозным дням,
Не веря, затаив обиду,Не веря, затаив обиду,Не веря, затаив обиду,Не веря, затаив обиду,Не веря, затаив обиду,
Ни командирам, ни вождям.Ни командирам, ни вождям.Ни командирам, ни вождям.Ни командирам, ни вождям.Ни командирам, ни вождям.
Но тут же, на переднем крае,Но тут же, на переднем крае,Но тут же, на переднем крае,Но тут же, на переднем крае,Но тут же, на переднем крае,
Когда огонь на полстраны,Когда огонь на полстраны,Когда огонь на полстраны,Когда огонь на полстраны,Когда огонь на полстраны,
Витиевато рассуждаюВитиевато рассуждаюВитиевато рассуждаюВитиевато рассуждаюВитиевато рассуждаю
О негуманности войны.О негуманности войны.О негуманности войны.О негуманности войны.О негуманности войны.

Просто поражаешься, что это
написано еще в далекие 60-е
годы, а не сейчас, когда штраф-
баты, заградотряды, особисты-
палачи, «гуманные» трусы, пора-
женцы и дезертиры стали глав-
ными героями кино о войне. Как
точно поэт все предвидел!

Живу с эпохой на ножах,Живу с эпохой на ножах,Живу с эпохой на ножах,Живу с эпохой на ножах,Живу с эпохой на ножах,
Но не затем, чтоб вызватьНо не затем, чтоб вызватьНо не затем, чтоб вызватьНо не затем, чтоб вызватьНо не затем, чтоб вызвать

драку.драку.драку.драку.драку.
Я за нее ходил в атакуЯ за нее ходил в атакуЯ за нее ходил в атакуЯ за нее ходил в атакуЯ за нее ходил в атаку
На героических фронтах.На героических фронтах.На героических фронтах.На героических фронтах.На героических фронтах.

Учить ученых не берусь,Учить ученых не берусь,Учить ученых не берусь,Учить ученых не берусь,Учить ученых не берусь,
Но ведь пора  и вскрикнутьНо ведь пора  и вскрикнутьНо ведь пора  и вскрикнутьНо ведь пора  и вскрикнутьНо ведь пора  и вскрикнуть

громко:громко:громко:громко:громко:
Что оставляешь ты потомкам,Что оставляешь ты потомкам,Что оставляешь ты потомкам,Что оставляешь ты потомкам,Что оставляешь ты потомкам,
Эпохой вздыбленная Русь?Эпохой вздыбленная Русь?Эпохой вздыбленная Русь?Эпохой вздыбленная Русь?Эпохой вздыбленная Русь?
Вступаю с ней, с эпохой, в бойВступаю с ней, с эпохой, в бойВступаю с ней, с эпохой, в бойВступаю с ней, с эпохой, в бойВступаю с ней, с эпохой, в бой
Отнюдь не ради личнойОтнюдь не ради личнойОтнюдь не ради личнойОтнюдь не ради личнойОтнюдь не ради личной

славы –славы –славы –славы –славы –
Рву душу памятью кровавой,Рву душу памятью кровавой,Рву душу памятью кровавой,Рву душу памятью кровавой,Рву душу памятью кровавой,
Народа горестной судьбой.Народа горестной судьбой.Народа горестной судьбой.Народа горестной судьбой.Народа горестной судьбой.

Опять удивляют даты под сти-
хами: 1967, 1979, 1989 годы. То
есть еще до той сокрушительной
ломки, какую всем нам доведет-
ся пережить...

Когда появилась возмож-
ность, М.Тимошечкин открыл на
свои скудные средства свой
«Русский фронт» - газету, где про-
должает отстаивать свои взгля-
ды на Вторую мировую войну,
спорит с теми, кто видит в ней
лишь холокост, гибель милли-
онов покорных властям солдат и
не видит Великой Отечествен-
ной войны, не видит героизма и
мужества советских воинов от
солдата до маршала, массового
каждодневного подвига во имя
торжества Победы.

«Во имя чести воинской и
правды» краевед-историк Миха-
ил Тимошечкин годами проводил
свои отпуска в военных архивах,
искал имена погибших героев и
находил их сотнями. Это я знаю
лично, тут мы тоже были соратни-
ками и единомышленниками. Ста-
тьи же М.Тимошечкина еще ждут
своего издания отдельной книгой.

Стихов-потрясений, стихов-
открытий, стихов-надежд в сбор-
нике «Печаль и благодать» боль-
шинство. После их прочтения
остается в душе какая-то щемя-
щая радость-боль.

Для меня его поэзия – тот
ориентир и та опора, в которых
я не ошибся за долгие десятиле-
тия. Имя Тимошечкина для меня
в одном ряду с Твардовским,
Рубцовым, Тряпкиным.

В нашей жизни печаль и бла-
годать идут рядом. Не впасть в
печаль на трудном пути, верить
в благодать грядущего – разве
этого мало?

Виктор БЕЛИКОВ.
г.Россошь.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

следить судьбу ребенка – коло-
нии, спецПТУ, тюрьмы. Понятно,
что и у нас не детский оздоро-
вительный лагерь, хотя и тюрь-
мой назвать невозможно. Но
режим дня строгий: подъемы,
зарядки, тихие часы, в столовую
– строем и так далее.

В минувшую среду у ребят
был праздник. К ним пожалова-
ли гости из Управления феде-
ральной службы по контролю и
обороту наркотиков Воронеж-
ской области. На территории
школы они организовали анти-
наркотическую акцию. Хотя Ан-
нинский район – один из самых
благополучных в этом плане
районов области, не секрет, что
зелье сейчас у молодежи в
моде. Поэтому у подростков
большой соблазн попробовать
наркотики.

Гвоздем программы празд-
ника стали показательные вы-
ступления спецназа. Заинтере-
совал мальчишек арсенал ору-
жия и аммуниция, которую мож-
но было не только посмотреть,
но и примерить. Затем в рамках
акции прошли спортивные со-
ревнования. И напоследок вос-
питанники аннинской школы
гордо обыграли спецназ в фут-
бол - 4:3. Что и говорить –
спорту педагоги и воспитанни-
ки уделяют большое внимание,
поэтому, наверное, ребята все-
гда получают первые места на
районных соревнованиях. В
40-летней истории школы один
чемпион Советского Союза уже
есть, теперь искренне надеют-
ся, может, кто-то станет чемпи-
оном России.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

А  может стать
и чемпионом

Аннинская школа для детей с девиантным поведением.
Здесь находятся подростки, совершившие преступления.
Несмотря на неприязненное название, ничего ужасающего
это учебное заведение собой не представляет: ни решеток
на окнах, ни камер, ни колючей проволоки. Для 50 мальчи-
шек из городов Центрального Черноземья и Республики
Коми школа стала на какое-то время родным домом. С виду
воспитанники - вполне обычные ребята, ничем не отлича-
ются от своих сверстников 11-14 лет. Такие же непоседли-
вые, предпочитающие погонять мяч, чем учить скучные
уроки. Только взгляд выдает их – не по-детски серьезный,
настороженный, жалящий. За деланным равнодушием они
скрывают свои внутренние переживания.

СИТУАЦИЯ

Туалетный колледж
В Сингапуре состоялось открытие первого в мире кол-

леджа, предлагающего своим студентам овладеть всеми
навыками, необходимыми для квалифицированной рабо-
ты чистильщиком общественных туалетов. Люди, которые
работают в этой области сферы обслуживания не первый год,
смогут повысить квалификацию и расширить технические
познания, сообщает малайзийская газета «Мэлэй Мейл». Орга-
низатором и идейным вдохновителем создания колледжа яви-
лась расположенная в Сингапуре Всемирная туалетная орга-
низация. «Слушатели получат достаточный объем информа-
ции, необходимый для успешного выполнения обязанностей
не только чистильщика туалета, но и обслуживания всего по-
мещения. Так, мы предлагаем курсы по починке текущих кра-
нов, смене электрического оборудования, чистке коммуника-
ций, а также удалению различных химических отложений», -
заявил президент Всемирной туалетной организации Джек
Сим. Как отмечает издание, со следующего года в колледже
начнут работу курсы по дизайну и архитектуре туалетов.

Так меняются девушки
Худые-худющие, зачастую с дефицитом веса. И с точе-

ной фигурой. Сегодняшние 20-летние очень отличаются
от своих мам и бабушек. Прежде всего формами: при прак-
тически равной массе тела сегодня девушки выше и носят
одежду на размер меньше. Эта трансформация началась в пос-
левоенные годы: экономическое развитие и социально-куль-
турные условия смоделировали, в прямом смысле слова, но-
вые поколения. «Размеры одежды нынешних 20-летних мень-
ше размеров, которые носили 20-летние полвека назад. Со вре-
менем уменьшилось соотношение талия – бедра», – рассказы-
вает Флавио Бонифачио, директор Metis Richerche, институ-
та, который проводил исследование. В ходе исследования бра-

лись в расчет два критерия: индекс массы тела (IMC), или со-
отношение веса и роста в квадрате, и WHR, соотношение та-
лия – бедра. Были рассмотрены индексы тела массы мужчин
и женщин в возрасте от 18 до 75 лет. Первым результатом ста-
ло то, что процент женщин с дефицитом массы тела в целом
в шесть раз больше, чем мужчин. В возрастной категории 25-
34 года этот показатель разнится в восемь раз, разрыв еще
больше в группе от 18 до 24 лет: в данной категории женщи-
ны с недостатком массы тела составляют 17%, в то время как
мужчин с дефицитом массы всего 3%. Сюрпризы преподнес-
ли и расчеты соотношения обхвата талии и бедер. Норма ус-
тановлена на индексе 0,85: чем меньше этот показатель, тем
тоньше талия по сравнению с бедрами. В Италии для жен-
щин старше 35 лет этот показатель равен 0,84 с незначитель-
ными колебаниями. Но в категории самых молодых эти пока-
затели настолько снижаются, что можно прийти к выводу о
радикальном изменении структуры тела.

Развод из-за войны в Ираке
Бизнесмен из турецкого города Искендерун требует от

США и Великобритании по одному миллиарду долларов
компенсации. В такую сумму он оценил ущерб, нанесенный
его семье иракской войной. Его жена, гражданка России, пе-
режив сильное психическое расстройство, вместе с ребенком
уехала на родину, что в результате привело к расторжению
брака, передало турецкое агентство DHA. Бизнесмен, имя ко-
торого не называется, подал соответствующий иск в Европей-
ский суд по правам человека. Иск принят к рассмотрению.
Согласно информации DHA, супруга турецкого бизнесмена,
«опасаясь втягивания в войну в Ираке Турции, пережила силь-
ное психическое потрясение и вместе с сыном уехала в Рос-
сию». «Из-за американо-иракской войны был расторгнут
10-летний брак», - сообщает агентство.

Подготовил Юрий ШАМИН.

- Михаил Васильевич, дву-- Михаил Васильевич, дву-- Михаил Васильевич, дву-- Михаил Васильевич, дву-- Михаил Васильевич, дву-
кратное повышение платы закратное повышение платы закратное повышение платы закратное повышение платы закратное повышение платы за
лифт действительно стало бо-лифт действительно стало бо-лифт действительно стало бо-лифт действительно стало бо-лифт действительно стало бо-
лезненным решением для мно-лезненным решением для мно-лезненным решением для мно-лезненным решением для мно-лезненным решением для мно-
гих воронежцев. Можно лигих воронежцев. Можно лигих воронежцев. Можно лигих воронежцев. Можно лигих воронежцев. Можно ли
было его избежать?было его избежать?было его избежать?было его избежать?было его избежать?

- Прежде всего отмечу, что все
тарифы на жилищно-коммуналь-
ные услуги рассчитывались неза-
висимой экспертной организаци-
ей, которая работала в Воронеже
по согласованию с городской Ду-
мой. Причем речь идет только о
тех тарифах, которые устанавли-
вает городская администрация. В
их числе и плата за пользование
лифтом, вывоз бытовых отходов,
холодное водоснабжение и ряд
других. Цены на электроэнергию,
тепло и газ устанавливает Регио-
нальная энергетическая комис-
сия - структурное подразделение
областной администрации. Так
вот, независимые эксперты после
проведенных расчетов дали зак-
лючение, что плата за лифт долж-
на быть более 40 рублей с чело-
века. Все последние годы плата
за лифт была гораздо ниже, чем
себестоимость их технического
обслуживания.

Однако недовольство у наших
горожан вызвало не столько повы-
шение тарифа, сколько новый
принцип начисления платы - не с
человека, а с квадратного метра
жилья. Если раньше мы с челове-
ка брали за лифт только 22,7 руб.,
хотя экономически обоснованный
тариф был 28,7 руб. - то сегодня
Жилищный кодекс РФ предписы-
вает брать плату не с человека, а с
квадратных метров занимаемого
жилья. Давайте просто сравним
цифры. Один человек, живущий в
1-комнатной квартире, теперь пла-
тит со своих квадратных метров 75
руб., а при таком же тарифе, толь-
ко начисленном, как раньше, на
одного человека он платил бы все-
го 40,59 руб. Семья из двух чело-
век платила бы 81,18 руб., семья
из трех человек - 121,77 руб., а из
четырех человек - 162,36 руб.

Председатель комитета ЖКХ
городской администрации

Михаил НЕВРЮЕВ:

Новый Жилищный кодекс ори-
ентирован в основном на соб-
ственника, и это объяснимо. В Во-
ронеже уже более 70 процентов
жилья находится в собственности
граждан, и эта цифра до конца
года будет еще больше. Аналогич-
ная картина и в других российских
городах. А согласно ст.39 Жилищ-
ного кодекса собственники поме-
щений несут бремя расходов на
содержание общего имущества в
многоквартирном доме. Соб-
ственникам квартир принадлежат
на праве общей долевой соб-
ственности и те помещения, кото-
рые не являются частями квартир,
в том числе межквартирные лес-
тничные площадки, лестницы,
лифты, лифтовые шахты, коридо-
ры, технические подвалы, черда-
ки, крыши и т.д. Соответственно и
плата за пользование и содержа-
ние этих помещений пропорцио-
нальна размеру жилой площади,
и закон обязывает собственника
платить независимо от того,
пользуется он тем же лифтом или
нет. То есть чем больше у соб-
ственника жилая площадь неза-
висимо от количества проживаю-
щих на ней - тем больше расходов
он несет на содержание нежилых
помещений в своем доме. В эти
расходы входит и лифт, и вывоз от-
ходов. Еще раз повторю: всё это
не изобретение городской адми-
нистрации, а нормы Жилищного
кодекса РФ, принятого Госдумой.

- Бу- Бу- Бу- Бу- Будут ли в таком случаедут ли в таком случаедут ли в таком случаедут ли в таком случаедут ли в таком случае
льготы по оплате лифта?льготы по оплате лифта?льготы по оплате лифта?льготы по оплате лифта?льготы по оплате лифта?

- Законодательство относит
лифт не к коммунальным услугам,
а к жилищным. В связи с тем, что
плата за лифт рассчитывается с
квадратного метра, льгота по этой
услуге для проживающих в част-
ном жилом фонде больше не на-
числяется. Довольно часто льготу
по оплате лифта требуют инвали-
ды и семьи, имеющие детей-инва-
лидов. К сожалению, Федераль-
ный закон «О социальной защите
инвалидов в РФ» гласит, что инва-

лидам и семьям с детьми-инвали-
дами предоставляется скидка не
ниже 50 процентов на оплату жи-
лого помещения в домах государ-
ственного или муниципального
жилого фонда и оплату комму-
нальных услуг независимо от при-
надлежности жилого фонда. Но,
как я уже сказал, пользование
лифтом, согласно Жилищному ко-
дексу РФ, не является коммуналь-
ной услугой, и значит, льгота дан-
ной категории граждан не предус-
мотрена. Такие законы принима-
ет Госдума, нам приходится их
только исполнять.

Действительно, в наибольшей
степени новый принцип расчета
платы за лифт больше всего зат-
ронул одиноких горожан, живу-
щих в двух-, трех-, четырехкомнат-
ных квартирах. Для них плата за
лифт возросла значительно. Но
для малоимущих граждан как раз
предусмотрены жилищные субси-
дии. Соответствующие службы
есть в каждом районе города, их
адреса можно найти на квитанци-
ях по оплате услуг ЖКХ. Более
того, именно для малоимущих
граждан городская Дума понизи-
ла процент среднедушевого дохо-
да семьи, исходя из которого рас-
считывается жилищная субсидия.
Раньше семья могла получить суб-
сидию, если её расходы на оплату
жилищно-коммунальных услуг
превышали 22 процента от сово-
купного дохода. Теперь этот порог
снижен до 18 процентов. Эта
мера значительно расширяет круг
тех граждан, которые, испытывая
материальные затруднения, могут
воспользоваться жилищной суб-
сидией. Только за последний ме-
сяц количество воронежцев, об-
ратившихся за субсидиями, увели-
чилось на 14 процентов.

- По вывозу отходов действу-- По вывозу отходов действу-- По вывозу отходов действу-- По вывозу отходов действу-- По вывозу отходов действу-
ет тот же принцип, что и с лиф-ет тот же принцип, что и с лиф-ет тот же принцип, что и с лиф-ет тот же принцип, что и с лиф-ет тот же принцип, что и с лиф-
тами?тами?тами?тами?тами?

- Да, плата за вывоз ТБО на-
числяется теперь не с человека,
а с квадратного метра жилья. Это
тоже требование федерального
закона, и ни городская админист-
рация, ни городская Дума не мо-
гут его обойти.

- Михаил Васильевич, в свя-- Михаил Васильевич, в свя-- Михаил Васильевич, в свя-- Михаил Васильевич, в свя-- Михаил Васильевич, в свя-
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- К сожалению, сегодня прак-
тически все муниципальные пред-
приятия в сфере ЖКХ находятся
примерно в одинаковом финансо-
во-экономическом положении.
Что касается «Воронежлифтре-
монта», то этот МУП у нас основ-
ной в обслуживании лифтов. В
сфере его ответственности более
90 процентов всех лифтов в Во-
ронеже. Есть и другие организа-
ции, занимающиеся обслужива-
нием лифтового оборудования, но
погоды они пока не делают. Ситу-
ация в МУП «Воронежлифтре-
монт» очень сложная, идет проце-
дура банкротства. Поэтому адми-
нистрация города, руководству-
ясь Жилищным кодексом, приня-
ла решение передать обслужива-
ние лифтов в муниципальном жи-
лом фонде на конкурсной основе.
Будет проведен конкурс, который
и определит, кто будет этим зани-
маться. Победителем станет одна
или несколько организаций, кото-
рые будут располагать необходи-
мой материально-технической
базой для эксплуатации лифтов,
проведения ремонтных работ, за-
мены устаревшего лифтового
оборудования, диспетчеризации
и т.д. Воронежцы стали платить
солидные деньги за пользование
лифтами, а значит, городу нужна
такая организация, которая мог-
ла бы показать и хорошее каче-
ство работ, и нормальные сроки
их выполнения. Условия конкур-
са будут объявлены через прессу
в самое ближайшее время. Кон-
курс будет открытым, участво-
вать в нем сможет любая органи-
зация, любой завод - изготови-
тель лифтового оборудования.

Хотел бы успокоить работни-
ков муниципального предприя-
тия «Воронежлифтремонт». Им не
стоит волноваться по поводу сво-
его будущего в случае, если МУП
этот конкурс проиграет. Офици-
ально заверяю, что кто бы ни стал
победителем, в договоре будет
предусмотрено требование обя-
зательного трудоустройства всех
работников «Воронежлифтре-
монта». Это позиция не только
моя, но и главы города
Б.М.Скрынникова, и его первого
заместителя В.Д.Артемова, и во-
обще всего руководства город-
ской администрации. Так что тут
не может быть никаких кривотол-
ков и сомнений. Никто на улицу
выброшен не будет.

- И всё-таки, что ждет МУП- И всё-таки, что ждет МУП- И всё-таки, что ждет МУП- И всё-таки, что ждет МУП- И всё-таки, что ждет МУП

«Воронежлифтремонт», если в«Воронежлифтремонт», если в«Воронежлифтремонт», если в«Воронежлифтремонт», если в«Воронежлифтремонт», если в
резульрезульрезульрезульрезультате конкурса эксплуата-тате конкурса эксплуата-тате конкурса эксплуата-тате конкурса эксплуата-тате конкурса эксплуата-
ция лифтов перейдет к другойция лифтов перейдет к другойция лифтов перейдет к другойция лифтов перейдет к другойция лифтов перейдет к другой
организации? Насколько мнеорганизации? Насколько мнеорганизации? Насколько мнеорганизации? Насколько мнеорганизации? Насколько мне
известно, мэрия инициировалаизвестно, мэрия инициировалаизвестно, мэрия инициировалаизвестно, мэрия инициировалаизвестно, мэрия инициировала
ряд проверок деятельностиряд проверок деятельностиряд проверок деятельностиряд проверок деятельностиряд проверок деятельности
предприятия…предприятия…предприятия…предприятия…предприятия…

- Эти проверки проходят в свя-
зи с окончанием контрактов ди-
ректоров МУПов. Что же касает-
ся МУП «Воронежлифтремонт»,
то, вероятнее всего, предприятие
будет обанкрочено. Тут надо по-
нять, что у самого «Воронежлифт-
ремонта» никаких лифтов нет.
Предприятие является лишь под-
рядчиком по эксплуатации, ре-
монту, диспетчеризации и другим
работам. Поэтому напрасно
кто-то думает, что если «Воронеж-
лифтремонт» обанкротится, то
будут распродаваться лифты или
произойдет еще что-то такое, из-
за чего лифтовой парк вдруг ос-
тановится. Нет, лифты как были в
муниципальном жилом фонде,
так в нем и останутся. Кроме того,
я уже говорил, что собственники
квартир имеют пропорциональ-
ную долевую собственность на
лифты, как и на и другие техни-
ческие помещения, имеющиеся в
их домах. Просто сменится под-
рядная организация, которая их
эксплуатирует, а городская адми-
нистрация сделает всё для того,
чтобы эта организация работала
максимально эффективно.

Что касается проверки финан-
сово-экономической деятельнос-
ти МУП «Воронежлифтремонт», то
она сейчас продолжается. Кроме
того, в 2003 году было заседание
балансовой комиссии, на кото-
рой обсуждались серьезные на-
рушения, выявленные в работе
руководства предприятия. Ста-
вился даже вопрос об увольне-
нии директора. Но в конечном
итоге было принято решение дать
ему возможность исправить по-
ложение. Последние проверки
показали, что определенные не-
достатки в работе руководства
предприятия всё-таки имеются, и
они получат отражение в соответ-
ствующем акте. А на балансовой
комиссии будет вынесен оконча-
тельный «вердикт» и директору
Л.Ф.Тузикову, и главному бухгал-
теру - будут они занимать эти дол-
жности или нет.

Вопросы задавал
Сергей РОМАНОВ,

информационно-аналитиче-
ский отдел администрации

г.Воронежа.

Одна из обсуждаемых сегодня тем – повышение платы за
пользование лифтами и вывоз твердых бытовых отходов
для населения Воронежа. Многие политики уже начали
активно спекулировать на этой проблеме, вводя горожан в
заблуждение популистскими рассуждениями. При этом
факт остается фактом: непопулярное решение было
принято депутатами городской Думы, а само повышение
платы, равно как и новый принцип расчета платежей,
продиктованы Жилищным кодексом РФ, принятым Государ-
ственной Думой. Свои разъяснения по этому поводу дал
председатель городского комитета жилищно-коммунально-
го хозяйства Михаил НЕВРЮЕВ.

О своих «похождениях» на
воле мальчишки не говорят,
мол, не на допросе. Хотя неко-
торые их преступления не из
разряда «легких» – кражи, гра-
бежи, убийства… Пятнадцать
процентов ребят находятся
здесь за «особо тяжкие». По сло-
вам директора школы Николая
Семеновича Долгова, чтобы
сюда попасть, нужно совершить
несколько  преступлений. У
кого-то на счету их десятки, а у
кого-то уже несколько сотен.
Преподаватели, на чьи плечи
ложится ответственность за ре-
бят, признаются, что легче рабо-
тать с обычными воришками,
они еще не знают, что такое же-
стокость.

- Перевоспитать подростка,
который совершил преступле-
ние, очень тяжело, - рассказал
Николай Семенович. - И для это-
го требуется много времени,
даже не один год. В большин-
стве случаев все они из небла-
гополучных семей. Но им никто
не говорит об этом, так же, как
и не напоминает о прошлом.
Тяжело думать о том, что все они
потом попадают в ту же среду,
где и росли, снова сбиваются с
пути. А потом уже нетрудно про-

Усадьбы
заговорили…

Ребята из Нижнедевицка
приняли участие во Всероссий-
ской  историко-экологической
акции «Далекое и близкое ста-
ринных усадеб». Оказывается, и
в их родном селе сохранились
постройки конца девятнадцато-
го начала двадцатого веков,
представляющие историческую
и архитектурную ценность. И
среди них – дом известного на
ту пору купца Д.И.Сидорова, что
и по сей день стоит на улице
Братской.

Юлия Ключникова, Елена Го-
ловицкая, Юлия Чалова сделали
акварельные зарисовки здания,
его внутреннего дворика. Мак-
сим Григорьев и Сергей Пеньков
составили описание раститель-
ности парка, отметив, что ниж-
няя его часть запущена и требу-
ет благоустройства.

Многое узнали ребята и о
судьбе владельца дома, о том
времени, когда закладывалась
постройка. Этому помогли
архивные документы, которые
разыскали юные нижнедевицы.

Ну, а все собранные матери-
алы направлены в Москву, в орг-
комитет акции «Далекое и близ-
кое старинных усадеб».

Сергей ВИКТОРОВ.
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Бабушка Вовки Суханова все лето пребывала в печали: не хотел
внук-дошкольник ездить к ней в гости из Воронежа.

- Ваша Репьевка от жизни отстала, - заявил «раз и навсег-
да» продвинутый малец. – Телик вообще смотреть невозможно –
сплошные помехи. И «Сказки говорящего Сверчка»  он не показы-
вает…

Нечем было Валентине Петровне крыть. И в самом деле, толком
телевизор в Репьевке не посмотришь.  К тому же воронежские
передачи здесь проходят хуже, чем белгородские. А какой резон
знать чужие новости?

Но теперь у Вовкиной бабушки затеплилась надежда увидеть
внука. Фирма «РеКом» установила у них в районе высокую стацио-
нарную антенну сотовой связи. По Репьевке ходят оживленные
слухи о том, что руководство этой фирмы совсем не против того,
чтобы предоставить антенну для усиления телевизионных сигна-
лов.

Связаться с руководством «РеКома» не удалось, зато ситуацию
прояснил вполне официальный и компетентный человек – первый
заместитель главы администрации Репьевского муниципального
района Анатолий Быханов:

- Все верно, и антенна есть, и «рекомовцы» не возражают, и
население воспрянуло духом. Но где взять деньги на соответствую-
щее оборудование? Для обеспечения уверенного приема хотя бы
одного канала требуется примерно 400 тысяч рублей. Увы, район-
ный бюджет и ими не располагает. Вся надежда на область. Хорошо
бы уже сейчас средства нашлись, но мы же понимаем, что сходу
такие вопросы не решаются. Так, может, нас хотя бы в целевую
областную программу по развитию средств связи включат? Мы
подождем, не столько ждали…

Что ж, наш народ всегда отличался долготерпением. Только вот
стоит ли испытывать терпение людей? Да и зачем? Все-таки живем
в век телекоммуникаций. И трудно объяснить Вовке, что в бабушки-
ной Репьевке невозможно по телевизору увидеть Воронеж.

Николай СТАРЫХ.

Почему Вовка
не едет в Репьевку «КВН – это диагноз»ГОСТИ ВОРОНЕЖА

Воронеж, как известно, город вузовский, студенческий.
И сегодня своеобразной визитной карточкой любого вуза
является его команда веселых и находчивых. Студенческий
юмор популярен во все времена, и наш город активно
участвует в КВНовском движении: с 1993 по 1997 год здесь
устраивались игры первой лиги, регулярно проходят фести-
вали Центральной лиги «КВН-старт». Поэтому приезд имени-
тых команд, представляющих высшую лигу этой игры,
вызывает неизменный интерес молодежной аудитории.

На этот раз в Воронежском
цирке выступали сравнительно
недавно взошедшая на КВНовс-
ком небосклоне, но уже заслу-
жившая симпатию зрителей пер-
мская «Парма» и ветераны игры
- «Уральские пельмени». Обе ко-
манды представляют Свердлов-
скую область. Трехчасовое шоу
уральцев оказалось по-настоя-
щему смешным, здесь было и
традиционное приветствие, и
разминка со зрительным залом,
и пародии на рекламные роли-
ки, и музыкальные номера, и
ставшие популярными сценки из
уже «обкатанного» репертуара
команд.

После выступления коррес-
понденту «Коммуны» удалось по-
общаться с КВНщиками. Ребята
рассказали о своих творческих
планах.

- Скажите, а ваш юмор чему-- Скажите, а ваш юмор чему-- Скажите, а ваш юмор чему-- Скажите, а ваш юмор чему-- Скажите, а ваш юмор чему-
то хорошему может научить? –то хорошему может научить? –то хорошему может научить? –то хорошему может научить? –то хорошему может научить? –
был задан вопрос фронтмену

«Уральских пельменей» Дмитрию
Брекоткину.

- И даже очень. Прежде всего,
с юмором относиться к собствен-
ным жизненным неудачам и все-
гда стремиться к разумному, доб-
рому, вечному.

- К чему стремятся сегодня- К чему стремятся сегодня- К чему стремятся сегодня- К чему стремятся сегодня- К чему стремятся сегодня
«Уральские пельмени»?«Уральские пельмени»?«Уральские пельмени»?«Уральские пельмени»?«Уральские пельмени»?

- К тому, чтобы было как мож-
но больше людей с юмором и,
конечно же, достойно выступать
на масляковских КВНовских фе-
стивалях. Кстати, сегодня воро-
нежцы увидели настоящий искро-
метный уральский юмор, наи-
гранного было мало. Дважды в
год мы обновляем свою програм-
му, дабы не стать скучными для
зрителя. И, судя по полному залу
цирка, у нас это получается.

Команду КВН «Парма» без
Жанны Кадниковой и Светланы
Пермяковой представить невоз-
можно. Их сценические образы,
которые придумал Александр

Смирнов – лидер пермского КВН
и супруг Жанны, уже сами по себе
вызывают улыбку. Правда, диа-
лог с популярными «ПТУшница-
ми» мог и не состояться. Один из
зрителей, старший прапорщик
милиции, пришел за кулисы, что-
бы выразить Светлане свое воз-
мущение. Оказывается, фразу «А
ты иди, ешь репу!», звучавшую в
одном из номеров трижды, он
принял на свой счет и на полном
серьезе пришел требовать объяс-
нений. Пермякова была обеску-
ражена претензиями человека в

погонах и попыталась убедить
зрителя, что эта фраза не пред-
назначалась ему лично, добавив
при этом крылатое «Не винова-
тая я!». Присутствующие же при
«разборке» поначалу приняли
происходящее за очередную
КВНовскую шутку. Но прапорщик
был непреклонен и ретировался
лишь тогда, когда перед ним при-
людно извинились.

- И часто вам, Светлана, при-- И часто вам, Светлана, при-- И часто вам, Светлана, при-- И часто вам, Светлана, при-- И часто вам, Светлана, при-
ходится оказываться в подоб-ходится оказываться в подоб-ходится оказываться в подоб-ходится оказываться в подоб-ходится оказываться в подоб-
ных ситуациях?ных ситуациях?ных ситуациях?ных ситуациях?ных ситуациях?

- Впервые. Я же не виновата,

что у него с юмором так плохо. К
счастью, не все милиционеры и
военнослужащие настроены
столь серьезно. Вот, например,
курсанты попросили нас оста-
вить автографы на обложках
своих военных билетов. Почему
бы и нет - это же юморно и при-
кольно. А в сегодняшнем кон-
церте принимали участие две
мои подруги - студентки Воро-
нежского института МВД.

- А как вы с Жанной пришли- А как вы с Жанной пришли- А как вы с Жанной пришли- А как вы с Жанной пришли- А как вы с Жанной пришли
в КВН?в КВН?в КВН?в КВН?в КВН?

- Это было в 2001 году, тогда в
Перми часто проводились ТЮ-
Зовские «капустники». Я, Жанна
с Сашей – в прошлом професси-
ональные артисты, и в то время
наша жизнь в большей степени
была посвящена именно всяко-
го рода творческим шабашкам.
Особой популярностью пользо-
вались дуэтные номера. Мы со-
здали свой, а Саша написал нам
несколько реприз, которые со-
ставляют сегодня «золотой фонд»
нашей команды. С ними мы и
выступили в играх КВН.

- Сначала мы со Светой хоте-
ли выйти на сцену красивыми
худыми блондинками в вечер-
них платьях, - добавляет Жанна,
- но нам сказали, нет, будете
«уродками», это как раз то, что
нужно сейчас зрителю.

- Получается, что ваш сегод-- Получается, что ваш сегод-- Получается, что ваш сегод-- Получается, что ваш сегод-- Получается, что ваш сегод-
няшний хлеб - это участие вняшний хлеб - это участие вняшний хлеб - это участие вняшний хлеб - это участие вняшний хлеб - это участие в
играх КВН?играх КВН?играх КВН?играх КВН?играх КВН?

- Получается так, - говорит
Светлана. - А разве это плохо?

- КВН дает нам гораздо боль-
ше, чем работа в театре, - добав-
ляет Жанна. – У нас появилось
много друзей, да и гастрольная
жизнь приносит немало полез-
ной информации, например, в
плане экскурсионного знаком-
ства с городом, в котором высту-
паешь. Когда бы мы побывали в
Воронеже, если бы не КВН?

- Каковы ваши ближайшие- Каковы ваши ближайшие- Каковы ваши ближайшие- Каковы ваши ближайшие- Каковы ваши ближайшие
творческие планы?творческие планы?творческие планы?творческие планы?творческие планы?

- Готовим репризу для новой
телепередачи Александра Мас-
лякова, которую телезрители
первого канала вскоре увидят, -
сообщила Жанна.

– Ну и, конечно же, готовим-
ся к очередным играм высшей
лиги, - добавляет Света.

- Но всю жизнь в КВНе не- Но всю жизнь в КВНе не- Но всю жизнь в КВНе не- Но всю жизнь в КВНе не- Но всю жизнь в КВНе не
проживешь…проживешь…проживешь…проживешь…проживешь…

- КВН – это диагноз, - шутит
Светлана. – Будем играть, пока
не начнут освистывать. Понимаю
подспудно, что мы с Жанкой не
вечные здесь, и нам рано или
поздно придется уйти. Но сейчас
мы об этом не думаем, а просто
играем в КВН.

Сергей КРОЙЧИК.

Бег без препятствий
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Массовость «Кросса наций» в
Воронеже превысила ожидае-
мые пределы. По общим оцен-
кам  в этот стартовали не 8, как
планировалось вначале, а почти
12 тысяч человек. Так что фир-
менных футболок хватило, увы,
не всем. Зато было вручено бо-
лее 70 призов от организаторов
(областного Управления по физи-
ческой культуре и спорту, партии
«Единая Россия», региональной
общественной организации
«Спортивная Россия») и спонсо-
ров во главе с фирмой «Самсунг».

Бег начался еще за час до
главного всероссийского старта.
В 11.00 руководители предпри-
ятий и организаций, чиновники
и политики, военные и граждан-
ские, начали штурм самой корот-
кой, километровой, VIP-дистан-
ции. Ни финише их ждали жур-
налисты и еще одно испытание
– справиться с дыханием во
время блиц-интервью.

Председатель областной
Думы Владимир Ключников:

- Я ни от кого не убегаю, да,
признаться, и догонять не люб-
лю, бегаю в свое удовольствие.
Но мои успехи на этой дистанции
не главное. Молодцы организа-
торы, вот что хотелось бы отме-
тить. Главное, чтобы молодежь
участвовала, определялась в
приоритетах. А мы поддержим: и
сегодня – собственным приме-
ром, и в другие дни, когда будем
решать вопросы развития физ-
культуры и спорта в области.

Ключников, к слову, неплохой
кроссмен. Был в свое время
чемпионом района, входил в
сборную команду лесотехничес-
кой академии, а сейчас не бро-
сает утренних пробежек. Надо
думать, только годы и нерегуляр-
ные тренировки, по его соб-
ственному признанию, не по-
зволили ему попасть в число
призеров. Депутат Государствен-

ной Думы и секретарь политсо-
вета регионального отделения
партии «Единая Россия» Алек-
сандр Сысоев, в свою очередь,
прошел футбольную школу, так
что побегать в свое время ему
тоже пришлось.

- Признаюсь, дистанция да-
лась тяжело. Но в трудные мо-
менты я думал: бегу за своим здо-
ровьем и выполняю завет Пре-
зидента – без спорта нет здоро-
вья нации. Замечательный праз-
дник, я рад, что могу внести вклад
своим примером. Часто ли при-
ходится бегать? Так ведь полити-
ка – это сплошной  бег. Только
там олимпийский принцип «Глав-
ное – не победа, а участие» не
актуален. Лучше быть впереди, и
пусть тебя догоняют...

Вообще, большинство участ-
ников VIP-забега уверяли, что
бегут исключительно для здоро-
вья. Однако, судя по тому, как
выкладывались бегуны на фини-

ше, азарт и природное стремле-
ние к лидерству брали свое. В
результате время победителя –
руководителя воронежского
представительства компании
«Лукойл» Вадима Невгода – ока-
залось 2.39,50, а из трех минут
«выбежали»  еще пять участни-
ков. Второй приз достался гла-
ве администрации нижнедевиц-
кого села Нижнее Турово Влади-
миру Борисову, а третий – нач-
физу 20-й армии подполковни-
ку Алексею Петрову. Марафонец
со стажем  (правда, лыжник) Па-
вел Брязгунов финишировал
пятым и был вынужден при-
знать, что не ожидал увидеть
коллег-соперников в столь пре-
красной форме. Но Брязгунов и
без приза был героем этого дня.

На самой длинной дистанции
– 10 километров – победил зна-
менитый воронежский олимпи-
ец, марафонец Олег Стрижаков,
легко и красиво преодолевший

элитную  «десятку» и заработав-
ший очередной  в своей спортив-
ной карьере телевизор. На его
личном секундомере значилось
время - 27,11. Исходя из этого,
он сделал вывод, что дистанция
реально поменьше 10 километ-
ров: результат оказался выше
рекорда России. С другой сторо-
ны, почему бы в день всенарод-
ного праздника вдруг не пасть
рекорду?

Призы были вручены, но праз-
дник продолжался. От площади
Ленина до главного городского
стадиона торжественно прошла
колонна делегатов от всех райо-
нов Воронежа и области, спорт-
сменов и физкультурников, олим-
пийцев и членов национальных
сборных. На стадионе после при-
ветственных слов исполняющего
обязанности губернатора Сергея
Наумова под аплодисменты зри-
телей состоялось театрализован-
ное действо с участием юных во-

ронежских спортсменов, ветера-
нов спорта, студентов вузов и
танцевальных коллективов. А
также курсантов военных инсти-
тутов, напомнивших, что этот
праздник город встречает в год
60-летия Победы в Великой Оте-
чественной войне. Еще в 1945
году, в истерзанной войной стра-
не, Сталин демонстрировал все-
му миру главное оружие СССР –
многотысячные колонны молоде-
жи. Тогда Парад физкультурников
приравняли к Параду Победы…

Еще несколько деталей этого
дня.

Знаменосцем ветеранов на
этот раз был легендарный воро-
нежский борец Василий Мерку-
лов. А сами ветераны по тради-
ции стали гордостью и украше-
нием праздника и по праву за-
няли на трибуне ложу-VIP.

Состоявшееся на стадионе
представление стало воплоще-
нием лучших физкультурно-

спортивных традиций воронеж-
ской земли. Теперь «звезды»
были зрителями, а на зеленой
поляне выступали танцоры, во-
кальные коллективы и, конечно
же, юные спортсмены.

В какой-то момент поляна
стала полем боя – курсанты во-
енных институтов показывали
приемы рукопашной схватки,
крушили кирпичи и даже откры-
ли стрельбу. Кстати, среди этой
публики немало отличных спорт-
сменов – когда профессия тре-
бует выносливости, силы, быст-
роты реакции, спортивная за-
калка лишней не бывает.

Завершала представление
живая пирамида – непремен-
ный атрибут спортивных празд-
ников прошлых лет, а теперь и
воронежских областных Дней
физкультурника.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Хорошая игра – еще
не гарантия успеха

«Волгарь-Газпром» (Астрахань) – «Факел» - 1:0
Гол: Анисимов, 8.
«Волгарь-Газпром»: Коваленко, Хатаженков, Морозов,
Калешин, Меерович, Анисимов, Кенкишвили (Чебураев,
68), Тищенко, Бестаев (Болдырев, 78), Амиров (Лусикян,

73), Боциев (Раджюс, 89).
«Факел»: Саморуков, Жиров, Щеголев, Алякринский, Ахмедов,

Горин, Тарловский, Скоков, Дегтярев, Елышев, Прокопенко (Горде-
ев, 76).

Предупреждения: Елышев, 17. Щеголев, 47. Боциев, 70. Хата-
женков, 89. Коваленко, 90.

Судья: Малый (Волгоград).
17 сентября. Астрахань. Центральный стадион города. 5500 зри-

телей. 31 градус.

Выезд по маршруту Саратов-
Астрахань – это как раз тот слу-
чай, когда можно было набирать
так необходимые «Факелу» очки.
И, в общем-то, наши земляки
неплохо отыграли и в первом
случае (если бы арбитр назна-
чил справедливый пенальти за
снос Горина, глядишь, и с побе-
дой бы покинули поле), и особен-
но во втором, но с «Волгарем»
везение отказало подопечным
Александра Ирхина, причем два

раза, когда мяч, минуя руки гол-
кипера, утыкался в штанги. Зри-
мое преимущество астраханцев
было обманчивым, гости выгля-
дели солиднее и голевых момен-
тов создали больше, однако те
забили свой гол, а мы нет. Обид-
но, но никуда не денешься. При-
дется теперь изо всех сил упи-
раться в домашних поединках с
«Кубанью» 24 сентября и с «Анжи»
27-го, потому как поражения
смерти подобны.

В 34-м туре победу «Лучу-
Энергия» во встрече с динамов-
цами Махачкалы принес Алек-
сандр Черкес. При счете 1:1 су-
дьи назначили 2 минуты компен-
сированного времени, и экс-фа-
келовец выжал из него все, что
можно. «Кубань» дома обыграла
«Чкаловец-1936» - 3:0, «Урал» и
брянское «Динамо» с одинако-
вым счетом – 1:0 нанесли пора-
жения соответственно «Авангар-
ду» и «Локомотиву»; четыре раза
в отчетном туре встречается ре-
зультат – 2:1, но, если спарта-
ковцы Челябинска и «Сокол» су-
мели победить в «родных стенах»
«Орел» и «Металлург», то другие
спартаковцы из Начальника, а
также «Металлург-Кузбасс» вы-
играли в гостях у «СКА-Энергии»
и «Анжи». Ну и, наконец, голевая
феерия в Санкт-Петербурге, где
местному «Петротресту» удалось-
таки победить «Амур» - 4:3.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ХК «Воронеж» стартовал в первенстве
страны 2005-2006гг. по хоккею с шай-

бой. Первым соперником наших земляков в реги-
оне «Центр» первой лиги стал ярославский «Локо-
мотив-2». На  дебют подопечные Сергея Мамонто-
ва настроились, как подобает, и победили – 3:1.
На следующий день состоялась вторая игра между

Стартовали с победы

С «Авророй» поделили очки

соперниками, и уже гости вынуждены были на-
прячься, в результате чего им удался убедитель-
ный реванш – 6:1.

Сегодня и завтра воронежцы встречаются со
столичным «Спартаком-2». Начало матчей в 18.30
и в 13.00

Юрий МИХАЙЛОВ.

Проигрышное постоянство
Стартовый тур гандболистов воронеж-
ской «Энергии» в чемпионате России

среди команд суперлиги проходил в Краснодаре.
Соперниками наших земляков были «Чеховские
медведи», местный «СКИФ-Кубань» и волгоградс-
кий «Каустик-2».

Во всех трех матчах наши земляки проиграли,
соответственно: 32:38, 24:32 и 41:42. Заметим, что
в атаке энергетики, как и в предыдущие годы, дей-
ствуют довольно результативно, в то время как

оборона по-прежнему хромает на все, что называ-
ется, ноги. Это при том, что вратари в команде очень
мастеровитые.

Следующий тур пройдет с 23-го по 27-е сентяб-
ря в Чехове. Соперниками «Энергии» будут дубле-
ры чемпиона страны «чеховских медведей» и став-
ропольский «Виктор-СХА», с каждым из которых
предстоит по две игры.

Юрий МАКАРОВ.

Предпоследний поединок первенства
страны в первом дивизионе футболис-

тки воронежской «Энергии» проводили дома со
своим основным конкурентом питерской «Авро-
рой». Игра закончилась вничью – 2:2, хотя по ее
ходу хозяйки уступали в счете. Сегодня наши зем-
лячки опять же на своем поле встречаются в

последнем матче турнира с  калужской командой
«Анненки», любой результат их устроит, в том чис-
ле и поражение, потому что разрыв с ближайшим
преследователем теоретически обеспечивает
«Энергии» первое место.

Сергей ЮРИН.

Собственники
земельных долей

общей долевой собственности ЗАО имени Фрунзе
Эртильского района в количестве 340 человек (373 доли)

извещают о намерении
выделить земельные участки

в счет принадлежащих им земельных долей для передачи в аренду
ЗАО имени Фрунзе на севообороте № 1 (поля: № 1 – 129 га,
1 – – 136,6, № 3 – 94, № 4 – 101,7, № 5 – 143, № 6 – 145,

№ 7 - 91,3, № 8 – 138, № 9 – 117, № 10 – 138 га, всего: 1233,6 га);
севооборот № 2 (поля № 1 – 89,32 га, № 2 – 86, № 3 – 151,

№ 5 – 135, № 6 – 163, № 7 – 118, № 8 – 132, № 9 – 15,
№ 10 – 63 га, всего: 952,3 га) общей площадью 2185 га пашни

вблизи сел Дмитриевка, Васильевка, Вознесеновка, Михайловка,
Боженовка, Владимировка Эртильского района Воронежской

области. Представитель собственников земельных долей
Кондаурова Галина Николаевна. Адрес: 397001, Воронежская

область, Эртильский район, п. Дмитриевка, ул. Морская, дом 21.
Обращения или возражения направлять по указанному адресу

в течение месяца со дня опубликования извещения.

n Депутат Госдумы Александр Сысоев (слева) штурмо-Депутат Госдумы Александр Сысоев (слева) штурмо-Депутат Госдумы Александр Сысоев (слева) штурмо-Депутат Госдумы Александр Сысоев (слева) штурмо-Депутат Госдумы Александр Сысоев (слева) штурмо-
вал дистанцию с мыслями о Президенте.вал дистанцию с мыслями о Президенте.вал дистанцию с мыслями о Президенте.вал дистанцию с мыслями о Президенте.вал дистанцию с мыслями о Президенте.

Музыкальное искусство Воронежа
понесло тяжелую утрату. 16 сентября
2005 года на 76-м году жизни скоропос-
тижно скончался оперный певец и педа-
гог, народный артист Российской Феде-
рации, профессор  Евгений Иванович
Пойманов.

В 1960 году он начал карьеру певца
на сцене Воронежского  театра оперы и
балета и стал его гордостью. Многим за-
помнились созданные Евгением Ивано-
вичем неповторимые образы в оперных
спектаклях. Завершив карьеру певца, он
долгие годы успешно работал директором Воронежского театра
оперы и балета, директором Дома актера. Исключительно ус-
пешной была его педагогическая деятельность в Воронежской
государственной академии искусств, где профессор Пойманов
вел специальный класс и заведовал кафедрой вокального ис-
кусства.

Образец высокого служения искусству, человек исключи-
тельной доброты и любви к людям, внимательный, интеллиген-
тный – таким останется в нашей памяти профессор Пойманов.
Светлая память о Евгении Ивановиче Пойманове останется
навсегда в сердце многих воронежсцев!

Коллектив  ВГАИ.

* * *
Народный артист РФ, профессор ВГАИ Пойманов Е.И. похо-

ронен на Коминтерновском кладбище.

Евгений Иванович
Пойманов

ПОДПИСКА НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ОФИСА

Подписной
индекс

þ «Коммуна» - лидер по тиражу среди газет
Воронежа и области!

þ «Коммуна» - незаменимый помощник
для делового человека!

þ «Коммуна» - четыре раза в неделю в Вашем офисе!

Законы Воронежской области;
Постановления, распоряжения
администрации Воронежской области.
Только после публикации в «Коммуне»
вступают в законную силу!
Объявления о выделении земельных участков,
о конкурсах и торгах, проводимых Главным
финансовым управлением и Воронежским
городским комитетом по имуществу.

для юридических лиц

Для оформления подписки направьте заявку
по тел./факсу (0732) 13-45-54, укажите свои реквизиты.

Вам будет выставлен счет, после его оплаты
представлены все необходимые документы.

51214

В соответствии с Распоряжением
правительства Российской Федерации

от 8 сентября 2005г. №1362-р

ликвидируется Федеральное
государственное учреждение –

управление федеральной почтовой
связи Воронежской области.

Кредиторы, перед которыми ФГУ УФПС Воронежской
области имеет обязательства, могут заявить свои

требования в течение двух месяцев с момента
опубликования настоящего объявления по адресу:

394000, г.Воронеж, пр.Революции, 25.
Ликвидационная комиссия.


